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УКАЗ
П резидент а Республики Узбекистан

Об усилении государственной 
поддержки жилищного 

строительстеа о городе Ташкенте
В целях улучшения жилишных 

условий населения, усиления со
циальных гарантий и прав на при
обретение в собственность жилья, 
стимулирования привлечения сво
бодных денежных средств граждан 
для жилищного строительства:

1. Одобрить предложение Ми
нистерства финансов, Госкомиму
щества, Национального банка 
внешнеэкономической деятель
ности, Народного банка Республи
ки Узбекистан,. Узпромстройбан- 
ка, корпорации "Ташжилинвес- 
тстрой" об образовании Ташкен
тского государственно-акционер
ного ж~йлищно-сберегательного 
банка "Ташжилсбероанк".

Согласиться с предложением 
учредителей о формировании 
уставного фонда банка в размере 
250 млн. сум.

2. Определить основными нап
равлениями деятельности "Таш- 
жилсбербанка":

аккумулирование свободных 
средств граждан и юридических 
лиц для финансирования стро
ительства жилья в городе Ташкен
те;

выпуск в обращение и проведе
ние операций с именными жилищ
ными облигациями, дающими 
право на приобретение жилья;

выступает в качестве заказчика 
по строительству и покупке жилья 
в соответствии с размещенными 
заказами физических и юридичес
ких лиц;

организацию работы по накоп
лению и обращению средств фи
зических и юридических лиц на 
специальных жилищных ссудо- 
сберегательных счетах;

предоставление долгосрочных 
кредитов гражданам и юридичесг  
ким''~ЛЙцам на приобретение и
с^оительство Яфльй; ■ *

инвестирование средств на 
проведение проектно-изыскатель
ских и строительно-монтажных 
работ по возведению жилья;

комплексное банковское и ва
лютно-инвестиционное обслужи
вание граждан, предприятий и 
организаций жилищно-строитель
ного комплекса;

обеспечение действенного кон
троля за целевым использованием 
выделенных средств на жилищное 
строительство, а также за своевре
менным проведением расчетов с 
подрядными строительными орга
низациями и возвратностью пре
доставленных кредитов.

3. Предоставить, в порядке 
эксперимента, "Ташжилсбербан- 
ку" право:

размещать на конкурсной 
основе заказы среди подрядных 
Ьрганизаций ца строительство жи
лья "под ключ в соответствии с 
заявками граждан и юридических 
лиц:

осуществлять операции по при
обретению на рынке недвижимос

ти существующего жилого фонда, 
его ремонту с последующей реали
зацией физическим и юридичес
ким лицам согласно заключенным 
договорам. '■*

4. Установить, что правом на 
приобретение жилья по именным 
жилищным облигациям "Ташжил- 
сбербанка" обладают:

физические лица, достигшие 
18-ти летнего возраста и имеющие 
постоянную прописку в г. Ташкен
те не менее трех лет, по рекомен- 
дациям махалли не ких ко мйтето в~и 
районных хокимиятов;

зарегистрированные в установ
ленном порядке в г. Ташкенте 
юридические лица всех форм соб
ственности для своих работников 
по решениям трудовых коллекти
вов.

5. Определить, что 50 процен
тов стоимости жилья, приобрета- 
е\1ого физическймилицами по жи
лищным облигациям "Ташжил- 
сбербанка", возмещается им за 
счет средств государственного 
б̂юджетц. .

Для юридических лиц подобная 1 
практика исключается.

Министерству финансов Рес
публики Узбекистан ежегодно, с 
учетом прогнозируемых объемов 
жилья, предоставляемых на ука
занных условиях "Ташжилсбер- 
банком" физическим лицам, выде
лять банку целевым назначением 
50 процентов объемов финансиро
вания.

Министерству финансов Рес
публики Узбекистан совместно с 
"Ташжилсбербанком" в месячный 
срок разработать и утвердить по
рядок финансирования на эти це
ли.

6. Предоставить вкладчикам 
"Ташжилсбербанка" следующие 
льготы, дсвободив:

физических лиц от уплаты по- 
доходного налога в части дохода, 
направляемого на приобретение 
именных жилищных облигаций и 
погашения кредита "Ташжилсбер- 
банка";

юридических лиц от уплаты на
лога на прибыль (доход) в части 
прибыли (дохода), используемой 
на приобретение жилья по догово
рам с "Ташжилсбербанком" для 
своих работников;

жилищные строительства по 
договорам с физическими и юри
дическими лицами, заключенным 
с "Ташжилсбербанком", от уплаты 
налога на добавленную стоимость;

"Ташжилсбербанк" на пятьлетс 
момента его государственной ре
гистрации от уплаты налогов и 
обязательных платежей, установ
ленных законодательством, с усло
вием направления высвободив
шихся средств на увеличение 
уставного фонда, укрепление ма
териально-технической и ресур
сной базы банка.

7. Установить, что каждое фи

зическое лицо может приобретать 
с применением указанных льгот 
только одну квартиру.

В случае продажи или иной пе
реуступки жилья, сдачи его в арен
ду в течение пяти лет со дня его 
приобретения, полученные креди
ты и соответствующие льготы, на
логи выплачиваются в полном раз
мере по ставкам, действующим на 
день продажи или переуступки.

8. Определить, что при заклю
чении договоров на строительство 
и приобретение жилья первона
чальный пакет именных жилищ
ных облигаций "Ташжилсбербан
ка" должен соответствовать: 

для физических лиц - не менее 
20 процентам плошали жилья, ко
торое предполагается приобрести;

для юридических лиц, приобре
тающим жилье для своих работни
ков, - не менее 50 процентам 
площади жилья.

На оставшуюся часть стоимос
ти жилья "Ташжилсбербанку" пре
доставлять:

физическим лицам - кредит с 
погашением в течение 10 лет из 
расчета 25 процентов от действу
ющей процентной ставки Цен
трального банка Республики Узбе
кистан, но не более 20 процентов 
годовых;

юридическим лицам - краткос
рочный кредит сроком до одного 
года в размере 50 процентов от 
действующей ставки рефинанси
рования.

/ ‘О Три досрочном погашейии 
физическим лицам кредита на 
приобретение и строительство жи
лья установленные льготные про
центные ставки снижаются: до 
трех лет - на 50 процентов, до пяти 
лет - на 30 процентов.

10. Принять предложение Глав
ного управления Государственно
го страхования при Министерстве 
финансов Республики Узбекистан 
о том, что все целевые вклады 
граждан, предназначенные для 
жилищного строительства, будут 
застрахованы от всех рисков на 
льготных условиях.

11. Министерству юстиции сов
местно с Министерством финан
сов, Государственным налоговым 
комитетом и Центральным банком 
Республики Узбекистан в месяч
ный срок представить предложе
ния по внесению изменений и 
дополнений в действующее зако
нодательство Республики Узбе
кистан в связи с принятием насто
ящего Указа.

12. Кабинету Министров Рес
публики Узбекистан в недельный 
срок принять постановление по 
исполнению настоящего Указа.

Президент
Республики Узбекистан 

И. Каримов
г. Ташкент,
31 января 1996 года.
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Деловой курьер

УЗСЕЛЬХОЗМАШ-ХОЛДИНГ 
ВХОДИТ В РЫНОК

Продукция АО "Таштекстиль" все увереннее завоевывает позиции на 
зарубежных рынках. И в этом заслуга каждого работника акционерного 
общества, всех такачих и прядильщиц. Мастером своего дела зарекомендовала 
себя и ткачиха Махбуба Сарымсакова, которую вы видите на снимке.

Фото А. Тураева (УзА).

ОБРАЩЕНИЕ
К Президенту, парламенту

Таджикистана

О практике ее реализации на Алмалык- 
ском горно-металлургическом комбинате 
рассказывает заместитель генерального 
директора АГМК по коммерческим воп
росам Виктор Васильевич Жучков.

Несмотря на то, что в один неожиданный день Союз 
развалился и вслед за этим начали распадаться хозяйственные 
связи, коллектив АГМК сумел их для себя сохранить. Мы 
понимали, что больше не существует госплановского 
механизма, нет инстанций, куда можно было обратиться с 
челобитными.

Где выход? Ответ был однозначен: в прямых связях. Во всем 
мире именно так и поступают. А что такое прямая связь? Эго, 
разумеется, договор или контракт, как будет угодно. Чтобы 
заключить их, проблем у нас не было. Ведь мы не один десяток 
лет знали своих партнеров, а они, в свою очередь, нас.

Уточним, без межправительственных и межгосударственных 
соглашений, подписанных руководителями Республики 
Узбекистан и других стран СНГ, таких возможностей, 
разумеется, мы бы не имели.

Когда обычно проходит у нас кампания контрактации? На 
предстоящий год - не позже октября-ноября. Это для того, 
чтобы оставалось время для детального программирования 
своей деятельности по безусловному выполнению всех пунктов 
договора.

На нашем комбинате объемы этих соглашений весьма и 
весьма масштабны. На 1996 год, к примеру, по отделу 
оборудования мы заключили 127 контрактов на общую сумму 41 
миллион долларов США, а по отделу материально-технического 
снабжения - 89 договоров на 110 миллионов долларов. Если 
говорить о географии наших поставщиков, то они в основном 
расположены в России, часть - на Украийе и Беларуси и совсем 
немного их в Казахстане. ■

В последнее время расширяются диапазоны хозяйственных 
связей внутри республики. И это весьма отрадно. Так, на 1996 
год заключено 48 договоров на 664 миллиона сумов.

В практике заключения контрактов нет твердо 
установившихся схем. По идее, конечно, если речь идет о сырье 
или оборудовании, нам нужно обговаривать все вопросы. Но в 
жизни случается иначе. Ведь таких крупных покупателей, как 
мы, в СНГ раз-два и обчелся. Взять, например, многотонные 
мельницы. Как выпускала их российская индустрия, так и будет 
продолжать. А сколько им нужно запланировать ГГа следующий 
год? По какой цене они обойдутся? Кто же, наконец, их 
приобретет?

Эти и многие другие вопросы также волнуют 
производителей. Не прояснив для себя их, они не смогут 
спланировать свою работу. Потому и не сидят сложа руки, а 
сами едут к нам. Вот недавно, например, приезжала группа 
специалистов из Иркутска. Обговорив у нас все проблемы, они 
попросили организовать встречу с руководителями столичной 
области. Зачем? Чтобы предложить пакет деловых предложений, 
по которым все нужды нашего региона по их продукции они 
берут на себя, в ответ получая щедрые дары солнечного 
Узбекистана. Хоким Ташкентской области Э. М. Рузиев с 
заинтересованностью принял их. Будем надеяться, что 
взаимовыгодное сотрудничество будет установлено.

Возвращаясь к теме контрактации, хочется подчеркнуть 
несколько моментов. В любом договоре должны быть детально 
расписаны все принципиальные разделы: предмет договора, на 
какую сумму он заключается, порядок взаиморасчетов, сроки и 
условия поставки, каковы гарантии качества, какие меры 
предусмотрены в случаях рекламации, кто решает вопросы 
экспортной лицензии, если таковые нужны, отгрузочные 
инструкции и извещения, имущественная ответственность, 
арбитраж, форсмажорные обстоятельства, сроки действия 
договора и юридические адреса сторон.

Только при тщательной расшифровке всех этих пунктов 
контракт приобретет такую правовую основу, которая поднимет 
до нужного уровня ответственность сторон.

Кроме того, у нас сложилась еще такая практика. Все 
контракты поступают в Министерство 
внеш неэкономических связей республики для специальной 
экспертизы. И только после удовлетворительного ее 
решения МВЭС утверждает, и контракт приобретает 
юридическую силу.

Ежемесячно мы готовим и специальную информацию, по 
которой ясно прослеживается ход выполнения заключенных 
контрактов.

На последнем январском заседании Кабинета Министров 
Президент республики И. А. Каримов подверг обоснованной 
критике тех, кто в условиях рыночной экономики никак не 
перестроится работать по ее правилам. В частности, особый 
упор в своем выступлении Ислам Абдуганиевич сделал на 
контрактации.

Контрактация, конечно, сфера хлопотная и очень 
ответственная. Но зато при грамотной ее реализации 
работать всем будет интересно и, главное, надежно.

Записал Виталий Магай.
Соб. корр. "Правды Востока".
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В Ташкенте 31 январи состо
ялась учредительная конференция 
первой крупной холдинговой ком
пании в республике "Уэссльхоэ- 
маш-холдинг". Ее учредителями 
стали Госкомимущество, объеди
нения, предприятия и организа
ции тракторного сельскохозяйс
твенного машиностроении Узбе
кистана. В учредительной конфе
ренции приняли участие руково
дители предприятий
машиностроительного комплекса 
республики.

Конференция проходила под 
председательством премьер-ми
нистра республики У. Султанова.

На конференции были приня
ты учредительный договор о созда
нии холдинговой компании в виде 
акционерного общества открытого

типа, а также ее устав.
Цель создании новой структуры 

- лучшее удовлетворение спроса 
потребителей на тракторную, сель- 
скохозяйственнуютехнику, запас
ные части к ней, оказание услуг по 
эксплуатации, а также выпуск то
варов народного потребления. За
дачами этого акционерного 
общества являются содействие в 
организации и развитии коопера
ционных связей между предпри
ятиями, производящими технику 
и средства механизации, проведе
ние единой научно-технической и 
инвестиционной политики в 
области сельскохозяйственного 
машиностроения, обеспечение 
выпуска прогрессивных видов тех
ники для хлопководства, зерно
водства и других отраслей сельско

го хозяйства, а также средств ма
лой механизации для фермерских 
хозяйств и приусадебных участков. 
Кроме того, "Узсельхозмаш-хол- 
динг" займется маркетинговым 
исследованием внутреннего и 
внешнего рынков, удовлетворени
ем спроса на различные виды и 
системы машин для сельского хо
зяйства, повышением конкурен
тоспособности производимой 
сельхозтехники, расширением ее 
экспоршых поставок.

В учредительной конферен
ции приняли участие премьер- 
министр Узбекистана У. Султа
нов, государственный советник 
Президента Т. Алимов, замес
тители премьер-министра Ю. 
Пайгин,' В. Чжен.

(УзА).

Общественность, все слои насе
ления Республики Узбекистан 
встревожены складывающейся в 
течение последних дней обстанов
кой в Республике Таджикистан.

Всем нам известны губительные 
последствия гражданской войны в 
соседнем Таджикистане, унесшей 
жизни десятков тысяч граждан этой 
страны и отбросившей развитие 
экономики на десятки лет назад.

Эго свидетельствует о том, что 
любое новое противостояние, лю
бая напряженность в таджикском 
обществе могут иметь непредсказу
емые разрушительные последствия.

Мы понимаем те трудности, ко
торые испытывает сегодня многос
традальный таджикский народ. 
Узбекистан, будучи связанным с 
Таджикистаном глубокими и тра
диционными узами дружбы и брат
ства, всегда оказывал и будет 
впредь оказывать всестороннюю 
гуманитарную помошь и поддер
жку населению Республики Таджи
кистан.

Многонациональный народ 
Таджикистана: таджики, русские,

В форуме участвовал весь цвет 
предпринимателей изо всех регионов. 
Эго люди наиболее энергичные, ини
циативные, настойчивые, да и просто 
смелые. Однажды они рискнули начать 
собственное дело. И целеустремленно 
движутся вперед, хотя в море бизнеса 
достает малых и больших рифов. Но 
они стремятся к победе над всеми 
обстоятельствами. ,

Эти люди - фундамент рыночных 
преобразований в Узбекистане. И пра
вительство в полной мере поддержива
ет пионеров бизнеса. Не будет преуве
личением сказать, что их особенно во
одушевляет поддержка Президента 
И.А Каримова. Ведь именно он стал 
инициатором и гарантом происходя
щих экономико-социальных перемен в 
обществе, движущемся по новым рель
сам.

- Новый путь экономического раз
вития, по которому наша страт идет к 
могуществу и процветанию, высвобо
дил огромную энергию, сложенную в 
народе, - сказал в своем приветствен
ном слове на съезде заместитель пре
мьер-министра Республики Узбекис
тан, председатель Госкомимущества 
Виктор Анатольевич Чжен. - Эта энер
гия пришла в действие, рождая все 
новые и новые формы хозяйствования 
и собственности: частные предпри- 
ягия, фирмы, компании, ассоциации, 
фермерские хозяйства. Мир вокруг нас 
стал преображаться буквально на гла
зах во многом благодаря делам пред
принимателей.

Всякое пионерское движение 
встречается с немалым числом проб
лем, подчеркивалось на съезде. Прида
вая О1ромное значение утверждению 
новогосословия собственников, Каби
нет Министров разрабатывает и при
нимал- программные решения, нап-
................... на шипу интересов пред
принимательства, инициирование и 
стимулирование частного бизнеса.

Участники и гости съезда могли 
воочию убедиться, как широко шагает 
новое движение в нашей стране, каких 
плодотворных результатов оно добива
ется при государственной поддержке. В 
фойе дворца многочисленные фирмы 
и малые предприятии Ташкента и Кар
ши, Самарканда и Навои, Ферганы и 
Бухары, Андижана и Каракалпакстана 
развернули выставку-продажу своей 
продукции. Здесь можно было увидеть 
современные изделия, спрос на кото
рый имеется не только вреспу^ике, но 
и за се рубежами, отличный экспоргно- 
ориеншрованный товар. Ридом распо
лагались изделия традиционного на
ционального ремесла, которое возрож-

узбеки и другие всегда могут быть 
уверены в том, что Узбекистан был 
и остается их добрым соседом и 
надежным другом.

Мы обращаемся к Президенту 
Таджикистана, к общественности 
страны и ко всем разумным людям 
с одним единственным призывом: 
не допустить нового кровопроли
тия и противостояния, приложить 
все усилия к тому, чтобы разре
шить возникший конфликт только 
мирным путем, путем перегово
ров.

Мы убеждены, что всенародно 
избранный Президент Республики 
Таджикистан и парламент страны 
сумеют сплотить все слои населе
ния Таджикистана, независимо от 
их политических убеждений и на
циональной принадлежности, во 
имя установления прочного мира, 
достижения стабильности, обще
национального согласия и будуще
го Республики Таджикистан.

Олий Мажлис 
Республики Узбекистан

дается благодаря предпринимательству.
В последнее время немало сделано, 

чтобы предприниматели получили рав
ные возможности с госпредприятиями 
и структурами в доступе к материалам, 
сырью. Это наглядно демонстрирует их 
участие в специализированных ярмар
ках Узбекской республиканской товар
но-сырьевой биржи, на биржевых тор- 
гах. В минувшем году на УзРТСБ заклю
чено почти 1700 контрактов, что значи
тельно больше, чем в предыдущем году. 
Эго связано с тем, что биржевики в 
сотрудничестве с Бизнес-фондом рес
публики постоянно анализируют пот
ребности малых предприятий и частно

го бизнеса, привлекая на ярмарочные и 
биржевые торги ресурсы и товары, по
льзующиеся паи высшим с просом у соб
ственников. В этих целях УзРТСБ зак
лючает специальные рамочные догово
ры с министерствами и ведомствами. 
Таким образом государство и с згой 
стороны поддерживает предпринима
тельство,

Исключительно важным событием в 
жизни бизнесменов Узбекистана стало 
обнародование "Хартии предпринима
телей"! Ее подписали более ста участни
ков первого съезда, и круг подписантов 
расширяется с каждым днем.

- Хартия открыта для поддержки 
всех без исключения бизнесменов и 
собственников страны, - сказал началь
ник главного управления поддержки 
предпринимательства Госкомимущес
тва Эрик Абдурахманович Миршхме- 
дов. - С одной стороны, подписант 
поддерживает свое честное реноме, с 
другой - открывает свое имя миру биз
неса не только в Узбекистане. Списки 
подписшгговбулут опубликованы также

ЛЕГПРОМ 
В ТЯЖПРОМЕ

Осваивает выпуск специ
альной обуви для рабочих кол
лектив Ширинского машинос
троительного завода. Установ
лено необходимое оборудова
ние. Сырье завезено из Кокан- 
да.

Ширинские машиностро
ители изготавливают детали 
для доменных печей. Со сво
ими основными функциями 
они справляются успеш но. 
Тем п роста п рои зводства  
здесь составил в прошлом го
ду 106 процентов. Заработ
ную плату рабочие, а трудит
ся здесь около 100 человек, 
получают без задержек.

Заводчане, а руководит ими 
уже многие годы Оноркул Рыс- 
кулов, наладили не только про
изводство обуви. Есть на пред
приятии цех, где установлены 
ткацкие станки, швейные ма
шинки, из собственного сырья 
здесь шьют женские халаты, 
мужские сорочки, летний вари
ант специальной одежды для 
рабочих.

Акимжан Адизов. 
Соб. корр. "Правды Востока". 
Сырдарьинская область.__________

и народам

Руководители различных 
групп, выступивших в последние 
дни в городах Турсунзаде, Курган- 
тюбе, выдвигая различные требо
вания, должны осознавать всю 
ответственность и сложность ны
нешней ситуации в Республике 
Таджикистан и ни в коем случае не 
прибегать к силовым методам в 
разрешении конфликта.

Вооруженные выступления и 
конфронтация никогда не были 
методом достижения мира и естес
твенно, что никто и никогда их не 
поддержит.

Мы глубоко убеждены, что то
лько забота о людях, защита их 
интересов, переговоры и кон
структивный диалог, решение всех 
спорных вопросов за столом пере
говоров - это единственный путь к 
достижению долгосрочного мира, 
стабильности и спокойствия на 
земле Таджикистана.

Министерство 
иностранных дел 

Республики Узбекистан

в России, Беларуси, Украине, странах 
Прибалтики и Восточной Европы. По
этому это и одна из эффективных рек
лам, способная привлечь в страну новых 
надежных партнеров.

Предприниматели, деловые люди и 
общественные организации страны, 
подписавшие Хартию, заявляют о соб
людении Конституции Республики 
Узбекистан, заложенных в ней принци
пов, основных прав, свобод и обязан
ностей человека и гражданина, а также 
норм действующего законодательства.

Они добровольно принимают на се
бя ряд обязательств, касающихся эти
ческих основ делового поведения и вза

имодействия участников Хартии.
- Это важный и современный доку

мент для цивилизованного бизнеса, - 
сказал участник съезда Рахматулло ха- 
мидуллаевич Сантдинов - начальник 
отдела акционерного общества откры
того типа "Рохит”. - Наш председатель 
правления Ф. Нурмухамелов одним из 
первых подписал Хартию. Разве может 
оставить равнодушным подлинного 
бизнесмена, к примеру, такое се поло
жение: "Все стороны, подписавшие дан
ную Хартию, обязуются работать вусло- 
виих добросовестной конкуренции и 
всемерно содействовать ее рашитию".

За минувший год мы открыли до- 
полнитсльнок имевшимеяеше сто фир
менных магазинов во всех регионах 
страны. И наши конкуренш, занятые 
производством различных напитков, с 
пониманием отнеслись к нашим дейс
твиям. На земле Великого Турона су
ществуют многовековые традиции веде
ния предпринимательства. Важно, чго 
авторы Харгии учли эти традиции Но 
вые люди в Узбекистане думают об

улучшении социальной обстановки для 
всего многонационального народа. По
тому нам не свойственны волчьи зако
ны, когда бизнесмен действует по прин
ципу: идти к результату несмотря ни на 
чго.

Действительно, предприниматслей- 
узбекистанцев по-особому привлекают 
следующие положения Хартии, как

"Подписанты отказьваются от дейс
твий, ведущих или способствующих соз
данию монополий, диктовать потребите
лям цены, устранять конкурентов путем 
введения временных демпинговых цен.

Они добровольно отказьваются от 
сомнительных методов ведения дел, при

нуждения, насилия или угрозы насюня, 
как способа достижения собственных 
целей, не будут участвовать и побуждать 
других к участию в формах бизнеса, 
наносящих вред обществу, а также лег*- 
пизацкм доходов от указанных ведов 
бизнеса.

В числе приг лашенных на съезд бы
ли руководители налоговых структур, 
прокуратуры, и любой делегат могспод- 
на удовлетворить свой интерес втом или 
ином вопросе. Особую праздничность в 
работу съезда внесло подведение итогов 
очередного конкурса "Ташаббуе'', про
водимого Бизнес-фондом совместно с 
Госкомимуществом, Угщдбиркорбан- 
ком и Национальным банком внешне
экономической деятельности О побе
дителях конкурса "ПВ" подробно рас
сказала.

С одобрением встретили собравши
еся приветствие съезду президента 
Ассамблеи культур народов Централь
ной Аши, всемирно известного писате
ля и общественного деятеля Чингиза

Айтматова. Он, в частности, написал: •
- Выражаю свою искреннюю благо

дарность Бизнес-фонду, первому съез
ду предпринимателей и в его лице всем 
предпринимателям Республики Узбе
кистан за оказанную поддержку наше
му общему делу по укреплению дру
жеских связей народов Центральной 
Азии. Ассамблея культур сердечно 
приветствует участников съезда и жела
ет предпринимателям преодолеть все 
трудности на пути становления. Нет 
сомнения, что ваша работа будет 
использована во имя воплощения высо
ких нравственных и гуманных ценностей 
народов Центральной Азии.

Съезд обсудил задачи по дальнейше
му развертыванию предприниматель
ского движения в Узбекистане, наметил 
конкретные шаги участия в углублении 
экономических реформ. В текущем году 
в рамках поддержки малого и частного 
бизнеса предстоит выявить и реализо
вать малым и частым фирмам, пред
приятиям государственной собствен
ности, отдельных видов основных фон
дов, законсервированного оборудова
ния, неиспользуемых производствен
ных мощностей, а также объектов 
социальной инфраструктуры. Кроме 
того, предусмотрено создание торговых 
домов и расчетно-клиринговых центров 
в странах СНГ, лизинговых предпри- 
Я1ий, размещение на конкурсной осно
ве объектам малого и частного бизнеса 
не менее пятнадцати процентов от 
общего объема продукции и услуг, пос
тавляемых для государственных нужд.

Особое внимание намечено уделил, 
подготовке и переподготовке кадров 
предпринимателей, созданию цежров 
обучения, информационно-методичес
кого их обеспечения, особенно в сель
ской местности. По сути на местах будут 
созданы бизнес-центры. В этих целях 
предусмотрено развитие территори
альных палат предпринимателей, 
общества взаимного кредитования, 
маркетинговых центров с банками дан
ных для сельских бизнесменов, а также 
сети фирм, оказывающих предприни
мателям аудиторские, консалтинговые 
и информационно-правовые услуги. В 
различных регионах откроются земель
ные банки И филиалы "Приватбанка"

. Предприниматель в Узбекистане - 
это главный строитель завтрашнего дня 
страны. Ему - чесп. по делам, ему попут
ного плавания в морс бизнеса, где нема
ло рифов. Цель же его усилий 
благородна: процветающий Узбекис
тан.

С тан и сл ав  А лтунинц.
Обозреватель "Правды (остом*".

Сопутствует формирующемуся сословию 
предпринимателей Узбекистана

Эго пд/пвердил первый съезд предпринимателей 
страны. Он прошел • стлцчном дворце "Туркистон" в 
прауцшчной, торжественной атмосфере и одновремеи-

но в деловой обстановке, лишний раз свидетель
ствуя, что занимающиеся бизнесом люди не тратят 
время попусту, как и не бросают слов напрасно.
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ЭТО РАДУГИ КРАСКИ
Еше сравнительно недавно, в 

декабре 1994 года, объем про
изводства арендного предпри
ятия фирмы "Рангли Лок" сос
тавлял всего около 45 процентов 
планового. Переломным для 
предприятия и всего коллектива 
стал 1995 год. Буквально через 
шесть месяцев цифра выросла до 
68,4 процента. В конце же года 
показатель достиг 107 процен
тов. Надо сказать, что "выздо
ровление" подразделения про
ходило нелегко. Перебоцс пос
тавками сырья, непрохождение 
платежей выбивало из привыч
ной колеи. •

АП фирмы "Рангли Лок” 
смогли найти свой путь развития 
производства. Генеральный ди
ректор Рахматжон Умарович Ро- 
зиахунов и его единомышленни
ки гибко и взвешенно оценили 
ситуацию. Изыскивая внутрен
ние резервы, они создали свою 
производственную базу.

Раньше основные пигменты 
и наполнители получали из Рос

сии. Теперь на дочерних предпри
ятиях республики вырабатывают, 
и не безуспешно, собственные 
компоненты для производства ла
кокрасочной продукции. В городе 
Навои на электрохимзаводе - жир
ные кислоты из отходов маслоза
водов, в Фергане на ПО "Азот" - 
мел, а в Караулбазаре - сольвент и 
толуол.

- Чтобы выжить в условиях 
рынка, - говорит Р. У. Розиахунов, 
- необходимы тщательное изуче
ние покупательского спроса и уве
личение ассортимента продукции. 
И это не просто декларирование.

Только за последние два го^а спе
циалистами коллектива освоено 17 
видов новой продукции: краски, 
эмали, цинковые белила, эмульсии, 
которые пользуются у потребителей 
заслуженным спросом.

Предприятие вступило в ста
дию стабилизации производства. 
Так, в минувшем году товарной 
продукции было выпушено на 540 
миллионов сумов, а план по това
рам народного потребления вы

полнен на 129 процентов. За счет 
обеспечения конвертации соб
ственных средств на предприятии 
будет увеличен объем производ
ства, в том числе и экспорта. Про
должается покраска верхних пок
рытий узбекистанскими эмалями 
известных российских комбайнов 
"Дон", "Кубань" и "Алтай”. Возрас
тает потребность в отечественной 
продукции и в Казахстане, где по 
бартеру "Рангли Лок" получает ме
талл для производства собствен
ной тары.

Являясь монополистами отрас
ли в республике, предприятие на
мерено в ближайшее время не то
лько удовлетворить потребности 
внутреннего рынка, но и Центра
льноазиатского региона. Для этого 
у АП фирмы "Рангли Лок" есть все 
возможности. Строится новый цех 
по выпуску авторемонтных эма
лей. Налаживаются деловые кон
такта с зарубежными партнерами.

На сегодня, имея свой валют
ный счет, предприятие заключило 
взаимовыгодные контракты с фир

мами из Турции, Канады и Англии 
на поставку дефицитных компо
нентов, которые вместе с достав
кой дешевле, чем из России.

Сегодня в коллективе работает 
1067 человек. Все они социально 
защищены: получают дотации на 
обеды и продукты сельского хо
зяйства, обеспечиваются путевка
ми в дома отдыха и санатории. 
Планомерно решается и жилищ
ная проблема. Так, к Наврузу 16 
семей справят новоселье в благо
устроенных квартирах. Труженики 
предприятия чувствуют заботу со 
стороны администрации и со
ответственно отвечают производи
тельным трудом.

- С таким коллективом,- не без 
гордости заметил Рахматжон Ума- 

агстичрович, - можно решать практичес
ки любые задачи. Здесь работает 
более 10 семейных династий, где 
общий стаж каждой составляет от 
50 до 100 лет. Среди них династии 
Рахматуллаевых, Ушаковых, Агза- 
мовых, Ожигиных, Галимовых и 
других.

С перспективой, которая ре
ально просматривается на "Рангли 
Лок", связывают улучшение жиз
ненного уровня людей. Одна из

ближайших - производство ме
бельного лака. Сейчас опытные его 
партии проходят апробацию на ме
бельных фабриках. Также в 1996 
году намечено выпустить еще 5 
видов новой лакокрасочной про
дукции для промышленных пред
приятий, строительных организа
ций и бытовых нужд. В приемной 
генерального директора довелось 
увидеть яркие образцы более 10 
цветов и оттенков лакокрасочной 
продукции, которую выпускает 
АП фирмы "Рангли Лок". Вдруг 
почему-то захотелось представить 
себе панели и стены наших пред
приятий, поликлиник, клубов не в 
традиционных темно-синих и ко
ричневых покрытиях, а в светлых, 
радужных тонах. На сегодня их 
большой выбор. Может быть, 
изменим жизнь к лучшему?

О. Г ул ьватани .
НА СНИМКАХ: строительство 

цеха по производству авторемон
тных эмалей; отбор проб во время 
синтеза делает лаборант Р. Эрмус; 
слесари ремонтно-механического 
цеха М. Бузылев, С. Сигов и X. 
Хакимов.

СФЕРА СОТРУДНИЧЕСТВА 
ЭКОЛОГИЯ

НАУЧИТ "МЕНЕДЖЕР"
По инициативе Самаркандского госуниверси- 

тета открыта школа "Менеджер” для подготовки и 
переподготовки специалистов, способных рабо
тать в условиях перехода к рыночной экономике. 
Фонд "Евразия" выделил на эти цели 24 тысячи

долларов США.
За парты села группа работников районных 

хокимиятов. Их обучат работе на ЭВМ, проведут 
курс основ рыночной экономики, менеджмента, 
маркетинга. После полного освоения программы 
слушатели сдадут тесты.

К. В л ади м ир ов .

ВО имя
ОБЩИХ ЦЕЛЕЙ

В Нукусе состоялся семи
нар-совещание, в котором при
няли участие хокимы районов 
и городов, представители ряда 
министерств, организаций и 
ведомств. На нем обсуждались 
задачи, выдвинутые Прези
дентом Исламом Каримовым 
на недавнем заседании в Каби
нете Министров республики, 
посвященном итогам минувше
го года в производстве зерна и 
хлопка и очередным задачам в 
этих отраслях.

На семинаре-совешании выс
тупил Председатель Жокаргы 
Кенгеса Республики Каракалпак
стан У. Аширбеков.

Выступившие в прениях под
черкивали, что в прошлом году в 
Каракалпакстане проделана опре
деленная работа по развитию 
сельского хозяйства. Однако в 
агропромышленном комплексе не 
удалось добиться намеченных ре
зультатов, не бьии выполнены за
дания по заготовке хлопка и зерна. 
В Амударьинском, Турткульском, 
Берунийском районах резко сни
зились объемы заготовки хлопка, 
а в Элликкалинском, Чимбайс- 
ком, Бузатовском, Шуманайском 
районах - зерна. В связи с тем, что 
договоры между хозяйствами и 
предприятиями, производителя
ми сельхозпродукции и ее потре
бителями не были составлены чет
ко и ясно, они не выполнялись. В 
результате деньги за продукцию 
своевременно не выплачивались. 
Стало очевидным, что отдельные 
руководители хозяйств недоста
точно уяснили законы и правила 
перехода к рыночным отношени
ям. Не было уделено должного 
внимания решению вопросов, 
связанных с повышением заинте
ресованности дехкан в конечных 
результатах труда, их стимулиро
ванием, предоставлением им сво
боды действий.

На семинаре-совешании были 
определены меры, направленные 
на скорейшее устранение отме
ченных недостатков.

(УзА).

М илосердие

В ДВЕРЬ

Н аука на служ бе здоровья

ПРЕПАРАТ ИЗ... 
ЗОЛОТИСТОГО 

ЛИМПНА

Развитию взаимовыгодных 
связей между Узбекистаном и 
Латвией будет способствовать 
договор о сотрудничестве, зак
люченный международным  
фондом экологии и здоровья 
"Экосан" и посольством Лат
вийской Республики в Узбекис
тане. Этот документ подписан 
на встрече, состоявшейся в 
Ташкенте. Он предусматривает 
содействие в установлении де
ловых контактов между фирма
ми, государственными и общес
твенными структурами двух 
стран, занимающимися пробле
мами экологии и охраны здоро
вья населения, производством 
медицинских препаратов и обо-

В Карши состоялось собрание 
актива Кашкадарьинской области. 
Обсуждались итоги социально- 
экономического развития области 
в 1995 году, а также задачи, выте
кающие из выступления Прези
дента Узбекистана Ислама Кари
мова на недавнем заседании в Ка
бинете Министров Республики.

С докладом выступил хоким 
области О. Пармонов. По вопро
сам повестки дня также были зас
лушаны информации руководите
лей хокимиятов, предприятий и 
организаций.

Докладчик и выступавшие 
отмечали, что итоги прошлого года 
неудовлетворительны. В области 
не выполнены задания по заготов
кам хлопка и зерна. Высок уровень 
денежной эмиссии. 37 коллектив
ных и кооперативных хозяйств, 
целый ряд других организаций 
оказались в состоянии банкротов. 
Не ощущается позитивных пере
мен в такой отрасли народного

Известные многим аромат
ные, сочные, сладкие плоды ку- 
винских гранатов из Ферганской 
области отведали и в далекой 
Америке - туда, в Соединенные 
Штаты, согласно договору с 
одной из тамошних фирмкувин- 
цы отправили первую партию 
этой продукции. Они, видно, 
настолько пришлись по вкусу 
разборчивым американцам, что 
те поспешили уже в начале года 
дать заказ на следующую партию 
из будущего урожая.

- Мы не остались внакладе от 
сделки, - сообщил хоким Кувин- 
ского района Мухаммаджон Но- 
сиров, - все расчеты за отгружен
ные в США плоды были сделаны 
своевременно.

Поэтому работники специ
ализированного кувинского хо
зяйства "Анор", друг ис хозяйс
тва, занятые выращиванием I ра- 
ната, заинтересованы в продол
жении подобных контактов с та
кими обязательными партнера
ми...

Жаль, что похвастаться точ
ным соблюдением договорных 
условий могут далеко не все 
хозяйства района и области в це
лом. Причем в большинстве слу

чаев происходит это не по вине

рудования. Предполагается так
же создание совместных пред
приятий по выпуску экологи
чески чистых продуктов, дет
ского питания, лекарственных 
средств, медицинского обору
дования.

Во время подписания догово
ра Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Латвийской Респуб
лики в Узбекистане Андрис 
Вилцанс передал фонду "Эко
сан” от научно-производствен
ной фирмы "Гриндекс" гумани
тарный дар - дефицитные лекар
ства на общую сумму 10 тысяч 
долларов.

хозяйства, как сфера услуг. Руко
водители отдельных хозяйств и 
организаций вместо того, чтобы 
решать вопросы своевременной 
выплаты зарплаты рабочим и слу
жащим, улучшения условий их 
жизни, всецело поглощены жела
ниями менять одну персональную 
машину за другую, жить в роско
ши. Необходимо осознать сложив
шуюся обстановку, восстановить в 
работе порядок и дисциплину, 
оздоровить в коллективах мора
льно-психологическую атмосфе
ру, принять меры по устранению в 
кратчайшие сроки допущенных 
ошибок и просчетов. А это, в пер
вую очередь, требует от руководи
телей большой ответственности, 
организованности и проявления 
инициативы.

По обсужденным вопросам 
собрание приняло соответству
ющие решения.

производителей продукции. Они, 
как правило, исправно выполняют 
условия договора, аккуратно 
отправляя заказанное. Вот только 
деньги за отправленное получают 
обычно не в оговоренные контрак
том сроки, а гораздо позднее.

Так, все еще не до конца рас
считались с населением, сдавав
шим излишки сельхозпродукции, 
подразделения областного торго
во-закупочного кооперативного 
союза. Стоит ли после этого удив
ляться, что хотя по ряду основных 
показателей установленные зада
ния союзом выполнены, в прош
лом году вместо 55 тысяч тонн 
овощей заготовлено ими было то
лько 48 тысяч. И произошло это не 
из-за нехватки овощей: год-то, в 
общем, выдался урожайным.

Случившееся - следствие поте
ри доверия производителей про
дукции к заготовителям из торго
во-закупочного коопсоюза. Час
тным производи гелям сельхозпро
дуктов гораздо выгоднее иметь де
ло с различного рода фирмами, 
частными малыми предприяти
ями, занимающимися вывозом 
продукции, которые рассчитыва
ются на месте и наличными.

А вот областная агрофирма 
"Навруз" задолжала хозяйствам -

вомвщь
Крохотная каморка старого 

образца вросла в землю чуть ли 
не по цоколь. Нижняя часть 
стен, кое-где с проступившими 
трещинами, объедена сырос
тью, отчего осыпается взбугрив
шаяся штукатурка, покосились 
и двери.

- Что мне делать? К кому еше 
обращаться? - плачет хозяйка 
квартиры Лидия Николаевна 
Шеметева. - До Верховного суда' 
республики дошла, а прежде 
обежала все инстанции - хоки- 
мияты, прокуратуру, местные 
суды.

Шеметева в возрасте, одино
ка, серьезно больна, находится 
под опекой Красного Полумеся
ца много лет. В сущности, дело 
выеденного яйца не стоит. Со
сед Шеметевой Карим Икрамов 
проводил себе канализацию. 
Как водится, прорыли траншею, 
уложили трубы. Но с того мо
мента сырость стала подтачи
вать квартиру Шеметевой. Она 
попросила, чтобы ей восстано
вили недавнр отремонтирован
ную квартиру. Отказали. Она 
подала в суд на Икрамова. Там 
заключили: дело не в проложен
ной канализации, а в грехах 
прежних строителей, которые 
когда-то неправильно уложили 
фундамент здания. Может, и 
так, но позвольте, какое до этого 
дело Лидии Николаевне - не она

поставщикам плодоовощной про
дукции девять миллионов сумов. 
Причина в том, что от сдачи про
дукции до ее переработки и реали
зации, что входит в круг обязан
ностей агрофирмы, проходит 
слишком много времени. И потому 
"Навруз" не имеет возможности 
рассчитываться с производителя
ми продукции сразу же, по мере ее 
поступления. Процентные же 
ставки под предоставляемые бан
ком кредиты настолько высоки, 
что в конечном счете "съедают" все 
заработанное.

Правда, и это при шали в самой 
агрофирме, существует способ 
сократить, причем весьма значите
льно, время от приема продукции 
до ее реализации. Это - выпуск 
конкурентоспособной на мировом 
рынке переработанной сельхоз
продукции, привлекательно рас
фасованной в яркую, элегантную, 
нарядную упаковку. Такая про
дукция не залеживалась бы на 
складах. На сегодня же у агрофир
мы "Навруз" скопилось нереализо
ванных плодоовощных консервов 
почти на сто миллионов сумов. А 
были бы эти деньги вовремя пуше
ны в оборот, никаких нарушений 
договоров с поставщиками сырья 
не возникло.

СТУЧИТСЯ
же его строила.

А ведь объем работ, грубо 
говоря, раз плюнуть. В Красном 
Полумесяце попросту нет такой 
возможности - помогли бы.

Возможности. Они сейчас ве
сьма ограничены у Самаркан
дского обкома Общества Крас
ного Полумесяца.

В области осталось пять сес
тер милосердия. По две в Булун- 
гурском и Самаркандском рай
онах, одна в городе. У остальных 
районов, говорят, нет возмож
ности содержать их. По установ
ленным нормам каждая сестра 
должна опекать 15 человек, а 
остро нуждающихся в обслужи
вании более 400 человек. Стало 
быть в штате общества должно 
быть как минимум около 30 сес
тер милосердия, но не хватает 
средств на их содержание, хотя 
зарплата у них чуточку выше 
минимальной пенсии.

Сократили, как и многих дру
гих, с упразднением службы ми
лосердия медсестру Максуду 
Ибрагимову из Иштыханского 
района. Сейчас, работая в рай
онной больнице - квалифици
рованные кадры везде нужны, - 
она продолжает навешать своих 
подопечных. Делает это по веле
нию души и сердца.

Общество Красного Полуме
сяца в Самарканде нуждается в 
сущ ественной материальной

Потеря доверия в итоге подво
дит самих же заготовителей. Об 
этом помнят, к примеру, в системе 
областного акционерного общес
тва "Хлопкопромсбыт".

- Расчеты с хозяйствами за 
прошлогодний урожай практичес
ки завершены, - рассказывает, его 
председатель Аьзамжон Буриев, - 
остались 53 тысячи тонн волокна, 
выработанные из сырца, сданного 
сверх задания. Эта продукция, как 
известно, предоставлена в полное 
распоряжение производителей, 
так что ее реализация наверняка 
поможет хозяйствам улучшить 
свое финансовое положение. Про
должается на заводах области и 
переработка семенного сырпа. 
Уже получено около 20 тысяч тонн 
высококачественных семян. Де
сять тысяч из них мы намерены 
предоставить бесплатно в раа юря - 
же ние хозяйств. Таково одно из 
условий ежегодно заключаемого с 
ними договора. В прошлом голу 
согласно этому было выделено 17 
тысяч тонн семян.

■ В целом же составление дого
воров с хозяйствами на прием у 
них хлопка-сырца в предстоящем 
сезоне практически полностью за
вершили еше в декабре прошлого 
года, - продолжает А. Буриев. - По

поддержке. Летом прошлого го
да швейцарцы передали самар
кандцам безвозмездно лабора
торное оборудование стоимос
тью в 53 тысячи долларов для 
определения загрязненности  
воды. На базе автопарка №  14 
германским Красным Крестом 
установлена м е д и к о -со ц и 
альная станция, где проходит 
обследование и получает медпо
мощь в первую очередь немец
кая диаспора. Оказывают такую 
же помошь и самаркандцам.

А что же наши бизнесмены, 
руководители трудовых коллек
тивов? Ведь само общество, это 
однозначно, на хлипких член
ских взносах не сможет решить 
все свои задачи. Нужны добро
вольные пожертвования.

Используя опыт зарубежных 
стран, с 1992 года Красный 
Полумесяц республики прово
дит декады по сбору средств и 
пожертвований. В первые годы 
они в Самарканде удавались. В 
прошлом году сбор средств про
ходил с 10 по 20 декабря. Извес
тная фирма "УЗБАТ" перечис
лила 100 тысяч сумов, 35.355 
сумов поступило с Пастдаргом- 
ского, 7.500-с Кошрабадского 
районов. И все. Хочется верить, 
что деньги еше поступят, по- 
видимому, задержка вызвана 
финансовыми затруднениями с 
начала года.

сути, это повседневная наша рабо
та, которая, на мой взгляд, должна 
выполняться всеми неукосните
льно - в срок и без каких-либо 
напоминаний.

В заключаемых с хозяйствами 
договорах специалисты акционер
ного общества "Хлопкопромсбыт" 
стараются не упустить ничего. 
Отдельными пунктами оговарива
ются даже условия, при которых 
можно приступать к сбору хлопка- 
сырца. Достаточно высокие обяза
тельства принимают на себя и 
акционеры: ведь маю вырастить 
хороший урожай, необходимо 
обеспечить его надлежащую сох
ранность после уборки, не говоря 
уже о качестве промышленной пе
реработки. И потому, наверное, не 
случайно выход волокна с урожая 
прошлого года на хлопкоочисти
тельных заводах Ферганской 
области достиг средней отметки в 
32 процента, при обычной в 30,6.

Вот еше один пример честного 
сотрудничества: заканчивается 
контрактация договоров в системе 
областного акционерного общес
тва "Ферганадон". Договоры пред
полагается заключись на поставку 
хозяйствами 196 тысяч тонн зерна. 
Рост по сравнению с прошлым го
дом значительный, И хотя одиниз 
его основных факторов - увеличе
ние посевных площадей, зерново
ды области намерены полнить и 
урожайность - снять с гектара в 
среднем по 40 центнеров, на пять 
центнеров больше прошлогоднего. 
И если удастся достичь намечен
ного, в условиях нехватки полив
ной воды, результат обещает быть 
достаточно высоким.

Словом, несмотря на отдельные 
"огрехи", допущенные при выпол
нении договоров с дехканами в

Во все районные хокимияты 
были отправлены письма за под
писью первого заместителя  
областного хокима, но реакции 
нет по сей день. Руководство 
областного Общества Красного 
П олумесяца с аналогичной  
просьбой обратилось в облхлоп- 
копром, территориальный тор
гово-производственный кон
церн "Самарканд", во все рынки 
и банки города, госавтоинспек- 
цию, всего 40 организаций, но 
пока обещают, и на этом, то ли 
забывают, то ли какие другие 
причины сдерживают.

Как не сказать о зарождении 
доброго начинания в ПТУ-16, 
здесь создали отряд "Доброта” и 
обратились со своими безвоз
мездными услугами в Красный 
Полумесяц - могут оказать по
мошь по дому, сходить на базар, 
магазин, аптеку. Помнится, нес
колько лет назад бюро милосер
дия функционировало при Ба- 
гишамальском райкоме комсо
мола и обрело тогда большую 
популярность. Что мешает се
годняшнему Союзу молодежи 
области возродить доброе дело и 
оказать посильную помощь  
Красному Полумесяцу?...

Старость, одиночество, не
мощность не сегодня-завтра мо
гут постучаться в двери любого 
из нас. Такова жизнь. Не следует 
этого забывать и быть черствым, 
когда к тебе стучатся за помо
щью...

В л ади м и р  К ар и м ов.
Соб. корр. "Правды Востока".

прошлом году, в целом контракта
ция ныне продвигается вперед. За 
исключением разве что одной 
отрасли - наиболее трудоемкой и 
почему-то очень часто обделяемой. 
Речь идет о шелководстве. Осущес
твленное в прошлом году с благими 
намерениями создание единой це
почки - от производителей коконов 
до их переработчиков - от застаре
лых "болячек” эту отрасль, увы, не 
избавило. Как и в прежние годы, 
вовремя с шелководами рассчита
ться не удаюсь. Большинство из 
ггих, кроме выделенных перед на
чалом сезона в счет аванса мешка 
муки да нескольких килограммов 
хлопкового масла, ничего другого 
не получили. Только по Кувинско- 
му району задолженность дехканам 
образованного в прошлом году 
акционерного объединения "Ку- 
муш тола" составляет более 3,5 
миллиона сумов.

Неудивительно, что составле
ние договоров на предстояший 
"шелковый" сезон идет, как гово
рится, со скрипом. А ведь до его 
начала уже совсем мало времени. 
Удастся ли за оставшееся столь 
малое время "Кумуш тола" восста
новить у дехкан доверие? Всякий 
труд, а тем более такой нелегкий, 
как у дехканина, должен быть со
ответственно вознагражден. Для 
того договоры и составляются.

Впрочем, заключать их у нас 
умели всегда. Пора бы научиться 
еше и выполнять договорные обя
зательства. Независимо от обсто
ятельств и вопреки помехам - как 
объективным, так и нередко 
искусственным, связанным с не
организованностью либо, скажем 
п ря мо, безответствен ностъю.

Н а зи р а  Х о д ж а ев а . 
___________________ Спец. корр. УзА. у

Фантазия? Не совсем - такой 
препарат уже существует, он соз
дан в Институте химии и физики 
полимеров Академии наук Респуб
лики Узбекистан. "Добро" на его 
производство дал главный сани
тарный врач Минздрава Узбекис
тана. А летом новый препарат 
успешно прошел апробацию в рес
публиканской клинической 
инфекционной больнице в Таш
кенте.

...Передо мной - небольшая 
пластмассовая коробочка с желто
ватой сыпу
чей смесью.
П о р о ш о к  
как поро
шок, внеш
не ничем не 
примечате
лен. Но чай
ная ложечка 
этого сред
ства, раз
бавленная в 
стакане ки
пяченой во
ды, поможет 
от хвори. Но 
если вы за
хотели поп
робовать по
рошок на се- 
бе или ре
бенке, не 
следует заниматься самолечением 
без консультации врача. Кстати, 
специалистами подготовлена ре
цептура приема этого препарата и 
для детей, и для взрослых.

Чудодейственный порошок - 
лимонный пектин.

Небольшой экскурс в историю 
создания препарата. Два года назад 
коллектив пригородного хозяйства 
’Лимончилик", где трудится извес
тный в республике цитрусовод, 
академик Зайнугдин Фахритди- 
нов, обратился к ученым с прось
бой помочь избавиться от лимон
ных выжимок - отходов производ
ства сока. Рядом с цехом выпуска 
этой витаминной продукции вы
росли "горы" - десятки тонн этой 
массы. И оказалось, что по сути в 
бросовых отвалах - кладезь цен
нейших компонентов - витаминов, 
профилактических и лечебных 
средств.

В мире сегодня известны десят
ки видов растений, содержащих 
это вещество. Среди них особенно 
распространены пектины, извле
каемые из яблок, слив, арбузов, 
свеклы, подсолнечника, хлопчат
ника, некоторых видов водорос
лей... Но, по заключению узбекис
танских ученых, самый высокий 
процент полисахаридов (класс, к 
которому относится пектин) со
держится в плодах золотистого ли
мона. И, в частности, в гибридном 
сорте "Ялангач”, выведенном се
лекционерами специализирован
ного хозяйства "Лимончилик".

Исследования проводились в 
отделе биологически активных по
лимеров во главе с членом-коррес- 
пондентом Академии наук, дирек
тором Института химии и физики 
полимеров Сайерой Шарафовной 
Рашидовой. Было доказано, что 
именно лимонный пектин про
являет наивысшую активность в 
"сражении" с микроорганизмами, 
вызывающими инфекционные ки
шечные заболевания, в том числе и 
с холерной палочкой. Это вещество 
обладает и еще одним важным ка
чеством - оно способно выводить 
из организма человека частицы тя
желых металлов.

А если учесть эффект от эколо
гически чистого лимонного пекти
на, то значение его трудно пере
оценить. Ведь сырьем для препара
та служат цитрусовые, взращенные 
под пленкой. Она надежно защи
щает растения от воздействия 
вредных воздушных примесей, а в 
почву вносятся только органичес
кие удобрения. Все это дало толчок 
для фундаментального изучения 
лимонного пектина как биологи
чески активного полимера, его би
осинтеза, исследования макромо- 
лекулярных свойств. По мнению 
ученых, лимон хранит еше немало 
тайн, и можно с уверенностью го
ворить о новых "сюрпризах", кото
рые заключены в этом удивитель
ном золотистом "шаре". Такими 
проблемами займутся несколько 
институтских лабораторий.

- Первая партия препарата, - 
рассказывает заместитель директо
ра Института химии и физики по
лимеров, доктор химических наук 
Баходир Кабулов, - была получена 
в лабораторных условиях. - Этим 
занимались сотрудники созданно
го при институте малого предпри
ятия "Дил-Амри". Сначала взяли 
всего три килограмма лимонных 
выжимок и получили водный кон
центрат. Результат превзошел все 
ожидания - в нем содержалось до 
пятнадцати процентов пектина. 
Для сравнения скажем, что в 
яблочном этого ценнейшего ком
понент» в три раза меньше.

Для дальнейшей работы потре
бовались более масттттабные усло
вия. Солидарность проявили цит
русоводы. Огги не только снабдили

В Ханабаде нус гили кирпичный 
цех. Современная производствен
ная линия сооружена фирмой 
"Аши". Мини-завод способен вы
пускать в сутки около пятидесяти 
тысяч штук кирпича. Это удовлет
воряет но гребное г и не только стро
ительных организаций, но и ннди- 
виртуальных застройщиков.

Предприниматели уделяют все 
больше внимания производству

малое предприятие сырьем, но и 
предоставили в аренду помещение 
с необходимым технологическим 
оборудованием. Специалисты 
чирчикского "Электрохимпрома" 
всего за три месяца наладили гид
ролизную линию.

Вот когда понадобилась осно
вательная финансовая поддержка 
инициативы, чтобы новшество не 
"замкнулось" на лабораторном 
уровне, а пробивалось к промыш
ленному производству. Случай 
свел ученых с Эмилем Григорьеви

чем Поти- 
е в с к и м , 
сотрудни
ком На- 
у ч н о - 
исследова
тельского  
института 
эп и дем и - 
о л о г и и , 
м и к р оби 
ологии и 
инф екци
онных за
болеваний 
Минздрава 
республи
ки. Узнав о 
разработ
ках лимон
ного пек
тина, он 

обратился к химикам. Это было не 
праздное любопытство: опытный 
врач давно интересовался исполь
зованием пектинов в медицинских 
целях. Но ни один из них не давал 
должного эффекта. И вот удача: в 
своей клинике врачи-эпидемиоло- 
ги опробовали препарат и дали ему 
лестные отзывы.

Так лимонный пектин, по пер
вым прикидкам ориентированный 
на пищевую промышленность, не
ожиданно получает новую специ
ализацию - лечебную и профилак
тическую. Сотрудники НИИ эпи
демиологии, микробиологии и 
инфекционных заболеваний под 
руководством директора, профес
сора Ш. Ш. Шавахабова подгото
вили методические рекомендации 
по использованию "новичка". Ими 
получен патент на применение ли
монного пектина в медицинских 
целях.

Кредит в десять тысяч долла
ров, предоставленный Междуна
родным корпусом милосердия, 
позволил продолжить начатое де
ло. В эту общественную организа
цию был передан подробный про
ект, получивший название "Здоро
вью детей - особое внимание". И 
это не случайно: львиная доля но
вого "препарата предназначается 
для лечения именно детей. А кроме 
того, зарубежные инвесторы выде
лили сотрудникам "Дил-Амри" 
компьютер, где теперь будет соби
раться банк данных о больных де
тях, нуждающихся в лечении от 
инфекционных кишечных заболе
ваний.

Получив финансовое подкреп
ление, "Дил-Амри" налаживает 
контакты с акционерным концер
ном "Узфармпром". На ташкен
тском фармацевтическом заводе 
им были отведены производствен
ные площади с необходимым обо
рудованием. Концерн выделил 
также сто тысяч сумов, реактивы, 
чтобы начать выпуск препарата в 
заводских условиях и для подго
товки научно-технической доку
ментации.

Трогают внимание, забота, ко
торые проявляют зарубежные 
организации и, в частности Меж
дународный корпус милосердия, к 
развитию нового дела. Но где же 
чувства гордости, ответственности 
у министерств, коммерческих 
структур республики за становле
ние фармацевтической промыш
ленности? Ведь этаотрасльздраво
охранения значится в списке при
оритетных.

А чем ответил коллектив ма
лого предприятия на такую под
держку? В счет погашения кре
дита они обязались наработать 
для корпуса милосердия десять 
килограммов лимонного пекти
на. Он будет передан в распоря
жение медицинских учреждений 
республики для бесплатного ле
чения пятисот больных детей из 
малообеспеченных семей. Для 
этого у химиков имеются все 
возможности - мощность уста
новок, оборудованных в колхозе 
"Лимончилик" и на Ташкен
тском фармацевтическом заво
де, позволяет выпускать до  
одной тонны лимонного пекти
на в год. Значит, можно полнос
тью покрыть заказы не только 
местных лечебных учреждений 
Узбекистана, но и соседних 
стран. Сегодня в "Дил-Амри" 
уже поступают заявки из Рос
сии, Украины, Беларуси, Китая.

Что ж, "ноу-хау", полученное 
совместными усилиями узбекис
танских химиков, эпидемиологов, 
практических врачей, работает на 
одну из самых незащищенных со
циальных сфер - медицину.

дефицитных стройматериалов. В 
частности, активно разрабатыва
ются песчаные гг известковые ка
рьеры, Из глины Кампираватского 
водохранилища сооружают цех по 
выпуску черепицы и керамической 
плитки.

Н у р м у х а м м а д  В атанер .
Соб. корр. "Правды Востока".

Андижанская область.

(К орр . УзА).

СОБРАНИЕ 
ОБЛАСТНОГО АКТИВА

(УзА).

МАЛО ЕГО ЗАКЛЮЧИТЬ, 
НУЖНО И ВЫПОЛНИТЬ

ИМЕННО ОБ ЭТОМ ШЕЛ РАЗГОВОР НА НЕДАВНЕМ ЗАСЕДАНИИ КАБИНЕТА МИНИСТРОВ 
РЕСПУБЛИКИ. КАК ОБСТОИТ ДЕЛО С ДИСЦИПЛИНОЙ ДОГОВОРОВ В ФЕРГАНСКОЙ ОБЛАСТИ?

•  Чудодейственная смесь и л и  
фантазия?
Ф Горы и з  лим онны х  

выж имок
•  К ладезь ценнейш их  

компонент ов
•  Эффект экологически  

чистого продукта
•  Д обры й союз учен ы х— 

хим иков и  врачей
•  И з лабораторных усло ви й  
-  в  практ ику
•  Отечественная 

фармацевтическая индустрия: 
кто ее поддержит?

Т аи си я  Г ол убки н а.

ИСПОЛЬЗУЮТ МЕСТНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
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ХАЛКАРО ДОТ 85 МЕ
"ПИНАКА" ПРОХОДИТ 

ИСПЫТАНИЯ
В Индии проведена серия 

испытаний ракетной установки 
залпового огня "Пинака”. Об этом 
сообщил официальный представи
тель индийского министерства 
обороны.

По его словам, эта новейшая 
система полностью разработана 
специалистами военно-промыш
ленного комплекса страны. "В ходе 
проведенных на одном из военных 
полигонов стрельб установка по
казала отличные результаты как по 
точности попаданий, так и по ско
рострельности, а также по даль
ности поражения объектов пред
полагаемого противника, - отме
тил сотрудник оборонного ведом
ства. - Авторы "Пинаки" намерены 
провести еще одну серию испыта
ний, прежде чем начнется серий
ное производство установки".

"Пинака" является самоходной

реактивной установкой и способна 
вести огонь по целям, которые не
возможно уничтожить с помощью 
артиллерии. Для этого, пояснил 
представитель Минобороны, на 
установке монтируются твердо
топливные ракеты, дальность по
лета которых достигает 40 км. Соз
датели этого мощного оружия 
отмечают, что установка достаточ
но мобильна, ее можно быстро раз
ворачивать на огневых позициях и 
вести огонь по предполагаемому 
противнику.

В мае нынешнего года индийс
кие оружейники завершили испы
тания созданных здесь снарядов 
класса "земля-земля” для данной 
огневой системы. Специалисты 
отмечают, что данные ракеты по 
своим техническим параметрам 
аналогичны российским снарядам 
для системы залпового огня "Град".

ПРОФЕССИОНАЛ 
В ЧЕШСКОЙ АРМИИ

Чешская армия к 2005 году дол
жна формироваться строго на 
основе заключения индивиду
альных контрактов с каждым из 
военнослужащих. Ее кадры соста
вят хорошо оплачиваемые профес
сионалы. В течение предстоящих 
десяти лет военное ведомство стра
ны будет ограничивать призыв мо
лодежи в вооруженные силы при 
постепенном сокращении срока 
срочной службы. Об этом в интер
вью чешскому радио заявил ми
нистр обороны республики Вилем 
Голань.

Важнейшей задачей военного ве
домства. пословам его руководителя, 
является изменение структуры ко
мандного состава вооруженных сил. 
Если сейчас в армии больше офице
ров, чем сержантов и прапорщиков, 
то в ближайшие годы их соотноше
ние должно измениться примерно до 
пропорции 1:2.

Существующее ныне положе
ние, когда "в вооруженных силах

находятся 20 тысяч офицеров и 10 
тысяч представителей младшего 
командного состава", по мнению 
Вилема Голаня, неприемлемо. 
Ядром будущей профессиональ
ной армии должен быть "именно 
сержантский корпус, на плечи ко
торого ляжет обучение рядового 
состава и поддержание дисципли
ны в войсках".

"Серьезнейшей проблемой" 
чешской армии остается отсут
ствие средств на закупку совре
менного вооружения. Так, напри
мер, ВВС страны до сих пор летают 
на советских МиГ-21 и МиГ-23. 
Средства, сэкономленные от ре
ализации программы сокращения 
численности рядового состава и 
безотлагательного увольнения в 
запас офицеров и генералов пен
сионного возраста, будут направ
лены на приобретение последних 
моделей военной техники, "не
обходимой для достаточной оборо
ны государства".

Л

ЗАПЛАТИТ ЛИ 
ПРЕЗИДЕНТ 
ПО СЧЕТАМ?

Оплатит ли президент За
ира маршал Мобуту Сесе Се- 
ко свои личные долги? Как 
долго он будет проявлять не
возмутимое безразличие к за
конным требованиям судеб
ных исполнителей? Эти воп
росы задает французская 
"Либерасьон".

Газета поднимает тему лич
ных долгов заирского лидера в 
связи с его недавней встречей с 
бывшим президентом США  
Джимми Картером, которая 
состоялась в городе Фару, на юге 
Порту галии. В ходе переговоров 
президент Заира в обмен на по
мощь мирового сообщества в ре
шении проблемы руандийских 
беженцев обещал способство
вать демократизации своей  
страны и строго соблюдать при
нятые в мире правовые нормы.

Что касается демократиза
ции, похоже, маршал Мобуту 
держит слово. Во всяком случае, 
подготовка к предстоящим в За
ире выборам идет по плану. К 
середине октября будет образо
вана избирательная комиссия с 
участием представителей оппо
зиции. Что же касается между
народных правовых норм, то 
здесь сохраняются определен
ные сомнения.

Дело в том, что президент 
Заира задолжал налоговым  
службам Франции 31,4 млн. 
франков. История эта тянется с 
1987 года, когда Мобуту Сесе 
Секо купил у саудовского мил
лиардера роскошную виллу на 
Лазурном берегу во Франции. 
После оформления сделки за
ирский президент "забыл" упла
тить французской казне со 
ответствующие налоги. Гром
кий скандал, возможно, и не 
разразился бы, но на факт неп
латежей обратил внимание пре
зидент Франции Жак Ширак. 
Он взял дело под личный кон
троль и заявил о решимости до
биться уплаты долга. Пока без
результатно.

Есть финансовые претензии 
к заирскому лидеру и у США. До 
сих пор остаются неоплаченны
ми его телефонные переговоры 
по спутниковой связи за период 
с 1991 по 1993 год. С января 
прошлого года федеральный суд 
высшей инстанции округа Ко
лумбия тщетно направляет по
вестки и ожидает неплательщи
ка. Судя по всему, маршал М о
буту не собирается улаживать 
это дело, в котором речь идет о 
"каких-то" двух с четвертью 
миллионах долларов.

Кто же будет платить по сче
там? - вопрошает "Либерасьон". 
Не исключено, что расплачива
ться за привыкшего жить за чу
жой счет африканского прези
дента придется руандийским бе
женцам.

0  М Ш А Т Ю М  ЦРЕ

По городам  
мира

НА СНИМКЕ: вверху - Бухарест. Столица Румынии привлекает большое 
внимание туристов своими историческими памятниками, музеями, театрами, 
концертными залами, спортивными комплексами.

НА СНИМКЕ: внизу - уже Азия, Индия. Это - Дели, также город, любимый туристами 
со всех контитентов. Такие административные здания украшают его центр.

ПОСЛЕДНЯЯ РУБАХА..
С ПЕКИНСКОГО ПРИААВКА

Последнюю рубаху сняли суровые, но справедливые ревизоры с 
прилавков пекинских торговцев. А всего таких модных безрукавок с 
эмблемой прославленного баскетбольного клуба НБА "Чикаго Буллз” 
дисквалифицировано ни много ни мало 30 тысяч, почти на полмилли
она юаней. Свой "пятый фол” безутешные столичные частники "зара
ботали" за незаконное использование всемирно знаменитой торговой 
марки.

И стория, завершившаяся  
внезапной, а потому успешной 
экспроприацией, развивалась 
по законам детективного жанра. 
Вначале в городское промыш
л ен н о-тор говое управление  
поступил тревожный сигнал из 
американской компании "НБА 
пропетиз инк.", пекинский  
агент которой был ошарашен 
размахом розничной торговли 
текстильных изделий с родимой 
маркой, о чем хозяева не ведали 
ни сном, ни духом. Затем после
довала серия секретных "прис
трелочных" рейдов по город

ским рынкам, убедивших власти 
в справедливости претензий за
океанских дельцов от спорта... 
Теперь нарушителей- торговцев 
ждет немалый штраф.

Впрочем, мудро рассудили 
ревизоры, не пропадать же доб
ру, и дали перекупщикам пос
ледний шанс - вытравить цвет
ные рисунки с безрукавок, ина
че весь товар будет уничтожен. 
Сейчас ведется поиск подполь
ных цеховиков, тиражирующих 
ходовой товар. Предположите
льно незаконное производство 
сосредоточено в южнокитайс

кой провинции Гуандун, сопре
дельной с Гонконгом.

По словам Чжан Цзяня из 
вышеупомянутого управления, 
решительные действия властей 
"свидетельствуют о решимости 
правительства КНР защитить 
права интеллектуальной соб
ственности”. На сегодняшний 
день в Китае официально заре
гистрировано почти 80 тыс. за
рубежных'торговых марок. Их 
владельцы "уполномочены мес
тными властями обращаться с 
жалобами в компетентные орга
ны, если замечена подмена".

Как бы то ни было, а настыр
ные американцы по-прежнему 
убеждены, что Пекин принима
ет недостаточно решительные 
меры, дабы пресечь практику 
пиратского использован ия  
авторских и иных прав интел-

"ЧЕЛНОЧНАЯ ТОРГОВЛЯ" 
ОЖИВЛЯЕТ РЫНОК В ТУРЦИИ

"Челночная торговля" с Рос
сией оживляет местный рынок и 
вносит значительный вклад в 
экономику Турции. В этом  
убежден председатель Торговой 
палаты Стамбула Аталай Шахи- 
ноглу. По его словам, торговый 
оборот в 10 млрд. долларов, ко
торый ежегодно обеспечивает 
один из самых популярных сре
ди российских "челноков" район 
Лялели, является весьма поло
жительным моментом в отно
шениях между двумя странами.

Действительно, в сравнении 
с официальным товарооборо
том, достигшим в нынешнем го
ду, по предварительным дан
ным, более 3 млрд. долларов, 
цифра эта внушительная, и

именно она, как полагает стам- 
булский бизнесмен, обусловли
вает дальнейшее стимулирова
ние и активизацию частной тор
говли, ее облагораживание и по
вышение качества реализуемых 
товаров. Конечно, есть среди 
россиян, румын, поляков и 
представителей других стран 
бывшего восточного блока, 
избравших с падением "желез
ного занавеса" турецкий берег в 
качестве плацдарма для бизнеса, 
нарекания на качество, но за
частую они вызваны их соб
ственной невнимательностью  
при покупке большой оптовой 
партии. Тем не менее это ни в 
коей мере не влияет на сниже
ние спроса на турецкий ширпот

реб. Если раньше товар, запол
нявший несколько баулов, уво
зили на самолетах либо поездах, 
то теперь соотечественники все 
чаше прибегают к услугам теп
лоходов, доверху набивая их па
лубы.

С рассвета до заката в стам- 
булском порту Каракей, где 
швартуются российские суда, 
трудятся докеры и грохочут 
мощные краны, поднимая тюки 
с "заморским товаром". А "чел
ноки" в это время "помогают" 
турецкой экономике в Лялели, 
Бейязите, Сиркеджи, Султан- 
хаммаме и других торговых точ
ках города на берегах Босфора. 
Впрочем, как отметил один из 
местных торговцев, магазин ко-

лектуальной собственности. 
Шарлин Барщевски, замести
тель торгового представителя 
США, заявила в сенате, что уси
лия китайской стороны на этом 
поприще явно нельзя считать 
удовлетворительными, а то, что 
все же делается, не соответству
ет требованиям февральского 
двустороннего соглашения, дос
тигнутого между Пекином и Ва
шингтоном буквально за пять 
минут до торговой войны.

Теперь Соединенные Штаты 
в лице мадам Барщевски посла
ли Китаю новую "черную мет
ку", сиречь официальное уве
дом л ен и е о "решительных  
ответных акциях", которые 
США предпримут, если их пар
тнеры и впредь будут спускать 
дело на тормозах. Несмотря на 
достигнутые договоренности, 
сетуют американские произво
дители, ушерб от пиратского 
использования их кровных прав 
составил в нынешнем году 866 
млн. долларов - сумма немалая 
даже для Америки.

торого расположен прямо на 
пристани, далеко ходить необя
зательно. "Мы можем привезти 
сюда все, что хотите", - сказал 
он на ломаном, но вполне по
нятном русском языке. К тому 
же, добавил он, "названия всех 
товаров у нас на вашем языке". 
Хозяин не обманул, так оно и 
оказалось, правда, не только в 
его, но и во всех близлежащих 
лавках.

"Турецкий берег, - Заметил 
представитель Торгового пред
ставительства России в Турции, 
- нам еше долго будет нужен для 
наполнения отечественного  
рынка. Безусловно, между офи
циальным объемом экспортно- 
импортных операций и "челноч
ной торговлей" существует се
рьезный дисбаланс, но это ры
нок, и спрос на нем диктует не 
государство, а потребность  
граждан".

СТРАУСЫ НЕСУТ "ЗОЛОТЫЕ" ЯПЦА
Не сказочная Курочка-ряба, а 

вполне реальные громадные стра
усы несут "золотые" яйца Нами
бии. Мясо, кожа, перья и высоко 
ценимые гурманами яйца этих 
экзотических птиц - перспектив
ный источник значительных ва
лютных поступлений.

Каждое яйцо, способное уто
лить голод дюжины человек, стоит 
50 долларов США, а килограмм 
отборной страусятины - свыше 20 
долларов. Это мясо, имеющее ве
сьма незначительное содержание 
холестерина и жира, особенно 
привлекательно для европейских

потребителей, весьма щепетиль
ных в вопросах диеты. Перья испо
льзуются для декоративных целей, 
а обувь и дамские сумочки из кожи 
страусов весьма ценятся пастухами 
и туристами за прочность и лег
кость.

Как стало известно, Европейс
кий союз одобрил планы нами
бийских страусоводов построить 
комплекс по разделке страусов. 
Это значительно укрепит потенци
ал сравнительно молодой отрасли, 
увеличит ее зкепоргные возмож
ности. Сейчас Намибия в основ
ном торгует живыми птицами и

яйцами. Однако долгое время и это 
было запрещено - власти бывшей 
колониальной администрации 
стремились оградить фермеров 
ЮАР от возможных конкурентов. 
Южная Африка - ведущий миро
вой поставщик страусятины - дол
гое время удерживала монопольно 
высокие цены на экзотический то
вар - до 250 долларов США за одно 
яйцо.

"Отмена этих ограничений пос
ле обретения Намибией независи
мости в 1990 году значительно сти
мулировала развитие отрасли, - 
указал председатель Ассоциации

страусоводов Намибии Стефан 
Тербланш. - Однако в перспективе 
мы рассчитываем отказаться от 
продажи "живого веса” и перейти 
на экспорт готовой продукции - 
мяса, кожи и перьев".

По его расчетам, каждая из 120 
намибийских ферм способна еже
годно поставлять на будущую фаб
рику от 10 тыс. до 15 тыс. страусов 
стоимостью свыше 400 долларов 
каждый. При этом для разведения 
страусов в засушливых южных 
районах Намибии необязательно 
иметь плодородные земли с обиль
ным подножным кормом - эти 
неприхотливые птицы прекрасно 
приспособились к различным пи
тательным смесям.

РУССКИЕ В ПАРАГВАЕ
Одна из улиц парагвайской столицы носит имя русского 

офицера и инженера Всеволода Канунникова. Он был созда
телем речного флота Парагвая и отличился во время параг
вайско-боливийской войны в 30-е годы.

Мой отец был кавалерийс
ким капитаном, и император 
Николай II вручил ему Георги
евский крест заличное мужество 
в годы первой мировой войны, 
сказал Святослав, сын Всеволо
да Канунникова. После граж
данской войны он уехал в Кон
стантинополь, а затем переб
рался в Парагвай, полагая, что в 
эту далекую южноамерикан
скую страну "волны коммуниз
ма никогда не докатятся". Здесь 
Всеволод обрел свою вторую ро
дину, которую защищал с ору
жием в руках в 1932-1934 гг. в 
войне Парагвая с Боливией из- 
за спорной территории Чако- 
Бореаль, где предполагались 
крупные залежи нефти. Но ра
нее, в 1926 г., русский офицер, 
получивший впоследствии спе
циальность инженера, начал 
строительство небольших ко
раблей, заложив, по существу, 
основы парагвайского речного 
флота.

Святослав продолжает дело 
отца, владеет судоходной ком
панией и намерен установить 
контакты с российскими пред
принимателями с тем, чтобы по 
системе река-море возить това
ры из Парагвая в Россию. Па
рагвайцы, говорит Святослав, 
заинтересованы в продаже в 
Россию товаров своего традици
онного сельскохозяйственного 
экспорта, таких, как соя, мясо, 
растительные масла, табак, ко
жа, ценные сорта древесины. 
Эти товары он мог бы на своих 
пароходах переправлять по ре
кам Парагвай и Ла-Плата, а за
тем через Атлантический океан 
в Россию. Каждый из россиян, 
живущих в Парагвае, желает 
внести свой вклад в развитие

парагвайско-российских отно
шений, заявил Святослав Ка- 
нунников.

Российская община насчи
тывает в Асунсьоне 600 чело
век, сказал почетный консул 
РФ в Парагвае Игорь Флейшер. 
Это не так много, однако по 
своей значимости наша общ и
на превосходит другие, более 
многочисленные, населяющие 
эту южноамериканскую стра
ну. Сам Игорь Флейшер мно
гие годы занимал пост замести
теля министра промышленнос
ти Парагвая, 10 лет возглавлял 
департамент Ьосударственного 
планирования этого министер
ства. В нашей обшине, продол
жает почетный консул, есть 
врачи, инженеры, военные, хи
мики, экономисты, адвокаты. 
Известный русский ученый 
Сергей Бобровский, пересе
лившийся в Асунсьон после ре
волюции, создал на базе мес
тного университета инженер
ный факультет и тем самым 
полож ил начало развитию  
инж енерной школы в этой  
стране. Первыми профессора
ми этого факультета были рус
ские учены е К р и в ош еи н , 
Ш ушпанов, Исаков, Старо- 
женко. Первой женщиной Па
рагвая, получившей диплом  
инженера, оказалась россиянка 
Наталья Сыровалина, которая 
жива до сих пор.

Русская танцовщица Наталья 
Эрн-Ретилова создала параг
вайскую балетную школу. А 
оперную школу пытается соз
дать Светлана Еврейнова. В 
интервью она заявила, что в нас
тоящее время на рассмотрении 
Национального конгресса Па
рагвая находится подготовлен

ный ею законопроект о выделе
нии средств на открытие первой 
консерватории в южноамери
канской республике. Светлана 
приехала в Асунсьон 9 лет назад. 
Ее отец Николай Еврейнов жил 
в эмиграции в Японии, затем в 
Нью-Йорке. Светлана работала 
переводчицей в ООН и одновре
менно выступала на сцене как 
лирическое сопрано. В Асунсьо
не она заложила основы школы 
русской классики, создала фонд 
искусства, названный ее име
нем. "Я мечтаю привезти в Рос
сию парагвайский фольклор
ный ансамбль, а затем пригла
сить в Асунсьон какой-нибудь 
российский ансамбль народного 
творчества. Таким образом, на 
основе народных музыкальных 
традиций мы установим рос- 
сийско-парагвайские культур
ные отношения", - говорит 
Светлана Еврейнова.

Основными представителя
ми российской общины в Па
рагвае являются дети и внуки 
белогвардейской эмиграции. 
Она сыграла решающую роль в 
становлении вооруженных сил 
Парагвая, оказала неоценимую 
помощь стране в войне с Боли
вией. В рядах парагвайской 
армии находилось несколько де
сятков русских офицеров. Пяте
ро из них командовали полками. 
Генерал Иван Беляев был глав
ным военным советником в ген
штабе парагвайской армии. Он 
создал первый в Южной Амери
ке кавалерийский индейский 
(из индейцев гуарани) полк. 
Когда генерал Беляев умер, в 
Асунсьоне был объявлен трех- 
дневный траур. В пантеоне геро
ев, в центре Асунсьона, среди 
имен парагвайцев, погибших в 
войне за Чако, значатся и имена 
шести русских офицеров, отдав
ших жизни за свою вторую роди
ну.

СМЕЛАЯ
ГИПОТЕЗА
МОЖЕТ ЛИ ВЛИЯТЬ 
НА КЛИМАТ ЗЕМЛИ 

КОСМИЧЕСКАЯ ПЫЛЬ?
Со смелой гипотезой о влиянии 

космической пыли на состояние 
климата Земли выступили амери
канские ученые. В своих предпо
ложениях они исходят из того, что 
наша планета движется в пределах 
воображаемой гигантской плос
кости с периодом обращения 100 
тысяч лет. Именно через такой 
промежуток времени, отмечают 
исследователи, на протяжении 
миллионов лет земной климат 
отклонялся то в сторону потепле
ния, то похолодания.

Этот факт и заставил ученых 
задаться вопросом, не оказывали 
ли скопление космической пыли, 
ее плотность или разряженность 
влияние на глобальные климати
ческие изменения на Земле. То, 
что на планете оседало разное ко
личество космической пыли, уче
ные установили во время буровых 
работ на дне океана близ Азорских 
островов. Оказалось, что в иссле
дуемых глубинных пластах плот
ность космической пыли меняется 
каждые 100 тысяч лет.

Авторы гипотезы понимают, 
что предстоит огромная научная и 
изыскательская работа для под
тверждения их предположения. 
Остаются без ответа очень многие 
вопросы, говорит один из них, 
Кеннет Фарлей, сотрудник Кали
форнийского технологического 
института в Пасадене. Например, 
непонятно, каким образом скоп
ление космической пыли влияло 
на потепление климата (а именно 
плотный ее слой приходится на то 
время, когда на Земле, как счита
ют ученые, отмечалось потепле
ние), тогда как установлено, что 
большие массы вулканической 
пыли в атмосфере вели к похоло
данию. Неясно, какимобразом во
обще происходило изменение 
плотности космической пыли, 
ведь данные, полученные со спут
ников, говорят, что сейчас плот
ность внеземной пыли в космосе 
одинакова. Тем не менее ученые, 
даже те, кто не разделяет точку 
зрения авторов гипотезы, изло
женной в последнем номере жур
нала "Нейчур", считают, что она 
достаточно серьезна и имеет право 
на существование.

КЛЮЧ К ЛОЛ ТОЛСТИМ - НА БЕРЕГАХ СРЕЛИЗЕМНОГО МОРЯ?
Употребляйте в пишу побольше фруктов, овощей, бобов при 

одновременном сокращении объем! мясных продуктов и животных 
жиров, если, конечно, в ваши планы входит прожи ть подольше. Такой 
совет дает профессор Д. Трикопулос ит Гарвардского университета в 
США, который руководил исследованием по выяснению взаимосвяш 
между рационом питаиня человека н продолжительностью его жижи.

Американский ученый наблю
дал в греческих селениях 182 муж
чин и женщин в возрасте 70 лет и 
старше. Работа продолжалась 6

лет, за это время 53 участника 
программы скончались. Проана
лизировав то, как питались эти 
люди, отмечает в своем рассказе об

эксперименте газета "Бостон 
глоб", “Трикопулос пришел к вы
воду, что в г руппе, которая придер
живалась наиболее здоровою ра
циона, смертность была в два раза 
ниже, чем в той, у которой диета 
отличалась в худшую сторону", 

Профессор не считает, что им 
найден ключ, безотказно открыва
ющий путь к долголетию. Однако,

по ею убеждению, "средиземно- 
морская диета" является одним из 
самых надежных способов прод
лить годы жизни человека. Ее глав
ными элементами являются высо
кое содержание неживотного жи
ра, прежде всего оливкового масла; 
очень большое количество бобо
вых; ежедневное употребление 
фруктов и овощей; небольшой

объем мясных и молочных продук
тов; умеренное употребление 
алкоголя (относится только к муж
чинам, так как у женшин это может 
приводить к развитию рака груди).

Многие американцы полагают, 
указывает "Бостон глоб", что сек
рет "средиземноморской диеты" 
заключается в снижении уровня 
холестерина в крови.

"РОМАНОВЫ: 
ПОСЛЕДНЯЯ ГЛАВА"

На прилавках американских магазинов появилось новое иссле
дование, которое приподнимает завесу над тайной гибели царской 
семьи под Екатеринбургом в 1918 году. "Романовы: последняя 
глава" - так называется книга писателя Роберта Мэйси, который 
известен в России прежде всего своей замечательной работой 
"Николай и Александра". Это была одна из первых попыток 
рассказать о трагической истории императорской семьи.

Его новая книга основывается 
на огромном документальном ма
териале, прежде всего результатах 
исследований российских уче
ных, историков и экспертов, с 
1992 года ведущих активную ра
боту по восстановлению истори
ческой правды и идентификации 
останков. В ней в хронологичес
ком порядке рассказывается о 
последних днях жизни царской 
семьи в Ипатьевском доме, под
робным образом описывается 
расстрел Романовых и то, что бы
ло сделано с трупами. Однако са
мую большую часть книги зани
мает рассказ об усилиях ученых и 
экспертов из России, Великобри
тании и США по идентификации 
останков царской семьи, а также 
самозванцев, выдававших себя за 
членов этой семьи, в частности 
Анны Андерсон, объявившей се
бя Анастасией.

В книге описывается роль 
представителей русской эмигра
ции в США и православной цер
кви в попытках установить прав
ду, а также дается объяснение 
причин споров о точности прове
денной идентификации и месте 
захоронения праха Романовых, 
которые уже не в первый раз отод
вигают дату предания останков 
земле.

В исследовании приводятся 
уникальные архивные матери
алы, в частности, о попытках сок
рытия в 20-х годах факта расстре
ла всей царской семьи. Ими поде
лился российский драматург и 
писатель Э. Радзинский, который 
является членом правительствен
ной комиссии, занимающейся 
проблемой царских останков.
Речь идет о мемуарах Адольфа 
Иоффе, который был советским 
дипломатом в Берлине в 1918 г.
Иоффе вспоминает, что некото
рое время спустя после расстрела 
Романовых он поинтересовался у 
Дзержинского, насколько была 
верна тогдашняя официальная 
версия, что бШл убит только Ни
колай И. Глава ЧК признал, что 
была расстреляна вся семья, и 
добавил, что Ленин категоричес
ки запретил в то время говорить 
об этом Иоффе. "Лучше, чтобы 
Иоффе ничего не знал, * сказал 
Ленин. - Так ему легче будет 
врать".

"Я очень рад, что Мэйси вер
нулся к этой теме и написал "Пос
леднюю главу", - сказал в интер
вью Э. Радзинский. Но все же я 
считаю эту работу последней гла
вой к его книге, поскольку вряд

ли возможно представить себе, 
чтобы этот замечательный писа
тель и исследователь решил, что 
тема закрыта".

Для меня книга Мэйси очень 
важна прежде всего потому, что 
он описывает в ней труднейшую 
работу, которая шла в последние 
годы, по идентификации та
инственных останков, найденных 
около деревни Коптяки, продол
жил он. Дело в том, что в России 
с самого начала работы прави
тельственной комиссии было 
принято решение оградить ее от 
контактов с прессой. Думаю, это 
было большой ошибкой, поско
льку привело к возникновению 
многочисленных слухов, и от это
го ее работа оказалась как бы под 
подозрением.

Что же касается названия кни
ги, то мне кажется, что оно в чем- 
то лукаво, сказал Э. Радзинский. 
'То, что происходило во время 
расстрела, а главное - после, куда 
исчезли так и не найденные 
останки двух трупов - Алексея и 
одной из великих княжен (сейчас 
можно сказать с большей опреде
ленностью, что это была не Анас
тасия, а Мария), - эта история 
только начинается, - отметил он.
- Позволю себе сказать, что, мо
жет быть, в ближайшее время мне 
удастся, наконец, достичь (имен
но достичь) того документа, к ко
торому я иду очень давно и кото
рый раскроет очень многое в этой 
тайне".

А вот мнение о проводимых 
исследованиях великого князя 
Николая Николаевича, старе
йшего представителя Российско
го императорского дома, которое 
приводится в книге: "Я хочу, что
бы моя страна, наконец, вышла 
из этого исторического периода. 
Итак, я готов заявить, что мне все 
равно, кто отдал приказ убить 
мою семью. Ленин, Свердлов, 
Смит или Джонс. Кто-то сделал 
это. Но, слава Богу, по прошес
твии 75 лег мы имеем дело сегод
ня с новой Россией, перед кото
рой стоят колоссальные пробле
мы . Давайте забудем о политичес
ком аспекте этих прошедших со
бытий. Давайте оставим их 
историкам. Да, действительно, 
чрезвычайно интересно, несет 
ответственность за случившееся 
Ленин или нет, и я против того, 
чтобы сворачивать исследования^» 
Однако не надо придавать этому 
больше значения, чем тому, что 
происходит сегодня и что нас 
ждет в будущем”.

По сообщениям телеграфных агентств, 
радио- и газетных вестников, пресс-служб.
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Навечно!

Всегда в наличии ■■ 
расходные Материалы 
Пленка РПО 100 - 1000 сум

Оплата по высшей 
категории, через 6 

месяцев -  обеспечение 
квартирой в Ташкенте.

Телефон отдела 
трудовых ресурсов 

44-50-78.

Вниманию абонентов г. Ташкента !
В связи с проведением планово

профилактических работ по ремонту 
сооружений межстанционной связи временно, 

до 5.03.96 г., будет ухудшено телефонная 
связь у абонентов АТС, начинающихся на 

цифру "5", с абонентами АТС, начинающихся 
на цифру "4", и обратно.

Таш горПО  телефонной 
связи и радиофикации.

ООО "Стройремсервис" 
ликвидируется

(протокол собрании учредителен 
№3 от 24.01.96). Претензии 

принимаются н течение месяца со 
дня опубликования по адресу: 

Ташкент, массив Милантар, 
квартал 9, дом 191».

А О  "Коканд-Лада- 
Сервис" 

ликвидируется
(протокол собрания 
учредителей №19 от 

2.01.96). 
Претензии принимаются 

до
1 марта 1996 года.

АО "Уголь” .
требуется высококвалифицированный специалист 

на должность главйого инженера компьютерной сети 
акционерного объединения "Уголь", имеющий 
высшее образование в области электроники.

компьютеров, двухлетний стаж работы с 
компьютерной сетью, знание программ, опыт 

управления памятью и создания конфигураций, 
умение ремонтировать компьютерную технику.

Акционерное транспортно
экспедиционное агентство 

Узоптбиржеторга прини
мает от организаций, 
малых и совместных 

предприятий, фирм заявки 
на перевозку различных 

видов грузов на грузовых 
автомашинах, а также 

оказывает транспортно
экспедиционные услуги на 
отправку грузов железно

дорожным транспортам
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СЭКОНОМИТ ВАШ Е 11РЛГ011ЕНН0Е ВРЕМЯ!

Наш адрес: Ташкент, ул. Усманбека Олимбекова, дом 22. 
Телефоны: 90-16-03, 90-16-15, 90-16-19 (с 8.00 до 17.00).
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кассовые аппараты "1ЧИ1А-125"; 
фрезерные станки; 
аншонодъелмики.
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" З А М З О М С "  -

ВЮ -ЭЛЕКТРОННАЯ ТЕХНОЛОГИЯ ПО 
БЕЗНАЛИЧНОМУ РАСЧЕТУ И РЕАЛЬНЫМ

время, когда я работал клавишником в 
ансамбле "Рецитал". Так вот, чтобы разре
шить споры по этому вопросу, я стал петь 
сам. С того самого момента и пою...

• И ежегодно становитесь одним из лидеров 
в рейтингах различных "хит-парадов". Кстати, 
помимо вас и ваших коллег, песни Николаева 
поют в компаниях... причем повсюду.

- Это прекрасно, так как любому компози
тору хочется слышать свои песни на улице, из 
уст простых слушателей. И если мои песни 
поют, напевают - значит, я достучался до 
сердец людей.

- Однако вернемся к вашим исполнителям, 
среди которых есть и любимые. Вы пишете им 
песни по заказу или учитываете их возможнос
ти и специфику?

- Я не пишу песен специально для кого- 
нибудь из них, но, предлагая им новое 
произведение для исполнения, непремен
но принимаю во внимание возможности и 
специфику певца или певицы.

- Игорь, вы работаете в жанре песни не один 
год, и все уже привыкли, что они по тематике, 
по музыкальной стилистике, по аранжировкам 
очень лиричны. Не боитесь ли быть баналь
ным?

- На мой взгляд, песни о любви - это 
совсем не банально. Посмотрите, как женщи
ны тянутся к ним. Так почему бы их не писать 
и не посвящать им?!

-У вас есть друзья?
-Д а.
- Что вы цените в дружбе?
- Честность и порядочность. Я всегда изме

ряю отношения людей за сценой, а не на 
сцене.

- Как вы считаете, человек должен бороться 
со своими недостатками?

- Поделюсь личным опытом: чем больше 
я с ними "борюсь", тем они прочнее "оседа
ют" во мне. Это уже проверено жизнью, ибо 
в ней все получается наоборот. Поэтому 
стараюсь не обращать внимания на свои 
недостатки, и тогда они особенно не про
являются.

- Ваши новые впечатления о нашем горо
де?

- Ташкент по-прежнему - "звезда Востока". 
Особенно запомнился теплый прием слуша
телей, море цветов (и это в зимнее время года) 
и... красивые женщины. Спасибо организато
рам "Звездного моста" и "Осие-вест” за эту 
встречу!

Интервью вела Инесса 
Гульзарова.

У

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Отчет о 
выполнении задания. 5. Минерал, 
наиболее распространенная и 
устойчивая в земной коре модифи
кация углерода. 8. Развалины в 
Мексике. 11. В античной мифоло
гии спутница бога виноградарства. 
13. В греческой мифологии цар
ство мертвых. 15. Имя бога в исла
ме. 16. Область науки и техники. 
18. Часть названия химических со
единений, в состав которых входит 
азогруппа. 19. Город в Нигерии. 21. 
Род хвойных деревьев. 22. Участок 
берега моря, оборудованный для 
стоянки судов. 25. Город на Ирты
ше. 26. Одно из двух основных 
направлений в исламе. 28. Архе
ологическая культура позднего 
бронзового века. 30. Река в Азии. 
32. Город в Лаосе. 33. Светлые 
круги вокруг Солнца и Луны. 34. 
Нормативный акт главы государ
ства. 35. Узбекский поэт-лирик XV 
в. 36. Бог смерти в ведийской рели
гии. 39. Древнее название Амуда
рьи. 42. Народная артистка Узбе
кистана, исполнившая роль 
Ойпошши в фильме "Об этом гово
рит вся махалля”. 44. Одомашнен
ная форма сазана. 45, Жанр лите
ратуры. 46. Группа народов в Либе
рии. 48. Орган слуха и равновесия. 
51. Сплошное выжигание расти
тельности. 53. Созвездие Северно
го полушария. 54. Административ
но-территориальная единица в 
Исландии. 55. Общее название са
молетов, разработанных и постро
енных в 20-30-е гг. под руковод
ством видного советского кон
структора. 57. Нижняя юбка из 
волосяной ткани в XIX в. 59. 
Английский живописец и поэт. 61. 
Сценическое амплуа. 62. Утвер
жденный маршрут самолета.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мера 
действия силы. 2. В греческой ми
фологии жена Одиссея. 3. Единица 
расчленения изучаемой реальнос
ти. 4. Народный сказитель у кумы
ков. 5. Английский естествоиспы
татель. 6. Собрание звукозаписей. 
7. Австрийский поэт XIX -XX вв. 9. 
Урановое месторождение на Ниге
ре. 12. Японский мыслитель. 13. 
Финский писатель, автор романа 
"На постоялом дворе". 14. Прези
дент Швейцарской конфедерации 
в 1881 и 1887 гг. 15. Деятель Вели
кой французской революции. 17. 
Фаза общественного воспроизвод
ства. 20. Современный немецкий 
писатель, автор романа "Господин 
Маэстро". 23. Наемные рабочие в 
России, вручную передвигавшие 
речные суда. 24. Президент Ниге
рии в 1963 - 1966 гг. 28. Город в 
Костромской области. 29. Офи
церский титул в Османской импе
рии. 30. Часть сложных слов, озна-

КРОССВОРД

Составил Ж . М ат ирзаев
чающая равенство, подобие. 31. 
Один из лидеров индийского на
ционально-освободительного дви
жения. 37. Появление в атмосфере 
мнимого изображения. 38. Немец
кий геолог XIX в., работавший в 
России. 40. Кредитное учрежде
ние. 41. Раздел физики. 43. Род 
насекомоядных растений. 46. 
Спортивная командная игра. 47. 
Плато на юге Сахары. 48. Столица 
Башкортостана. 49. Восток. 50. Го
род в Польше. 52. Участница кон
курса любителей кроссвордов в 
"Правде Востока". 56. Город и порт 
в Японии. 58. Органическое крася
щее вещество. 60. Партия в тенни
се.

ПО ДУГАМ (ПО ЧАСОВОЙ 
СТРЕЛКЕ): 10. Футболист, чемпи
он Азиатских игр. 27. Город в Узбе
кистане. 41. Инициатор движения 
женшин за освоение хлопкоубороч
ной техники. 59. Девятый месяц лун
ного года хиджры.

ответы
на кроссворд, опубликован

ный 18 января
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Чун- 

дук. 8. Минога. 9. Синетал. 11. 
Соленогастр. 12. Нимфея. 13. 
Мотня. 16. Индау. 18. Василиск. 
21. Исток. 22. Архары. 24. Ело
вик. 25. Амеба. 26. Левотоби. 28. 
Апекс. 30. Орсин. 35. Дерево. 36. 
Цефализация. 37. Конидия. 38, 
Лекция. 39. Орсель.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вилорог. 
2. Мовеин. 3. Чабор. 4. Носач. 5. 
Пинна. 6. Термонастия. 7. Паде- 
ра. 10. Атталея. 14. Багрянец. 15. 
Астильбе. 17. Ускучь. 18. Зимаза. 
20. Уробактерия. 23. Столбец. 27. 
Тимидин. 29. Прекос. 31. Ржанка. 
32. Когия. 33. Галле. 34. Билль.

АНАГРАММЫ: Детка (кадет), 
бивак (вабик), нерка (кенар), за
бор (образ), треск (крест). По ди
агонали: канат (накат, акант, тан
ка, танак).

Лесник (леникс), свекла (лев
кас), дротик (диктор), умница (цу
нами), ракита (китара), пальто (ла
поть).

По диагонали: лекарь (келарь, 
ракель).

Постель (топсель), забутка 
(зубатка), розетка (кератоз), за
боина (анабиоз), аксамит (масти
ка), арапник (крапина), зачаток 
(заточка). По диагонали: турбина 
(трибуна, арбутин, браунит). 

ИТОГИ
читательского конкурса по 

кроссворду, опубликованному И 
января

Т. Авакян, Е. Демяшкина, Н. 
Джаббарова, В. Капустянская, 
Куприяновы, Н. Лавина, Б. Хаса
нов, И. Шабалина. В.Якунин -30, 
В. Абдушаен, В. Расторгуева, И. 
Свинарь, А. Шестеров - 29, Н. 
Куламетов, В. Медведев, X. Хал- 
мирзаев - 28, Шмелевы - 27, И. 
Древина, А. Колесников - 25, Ш. 
Ибрагимов - 23.

Суфи Аллаяр - земляк каттакурганцев
поэзия была близка и понятна современникам.

В махалле Суфи Аллаяр установили мемори 
альную доску.

В .К арим ов.
Соб.корр.'Правды Востока".

Каттакурган.
Самаркандская область.

В городе чтут память земляка - поэта, ученого, философа 
Суфи Аллаяра Каттакургони. Недавно жители отметили его 
375-летие.

В честь этой даты провели конференцию, на которую 
съехались лингвисты, историки, философы из городов 
Узбекистана.

Суфи Аллаяр был значительной фигурой в духовной
ХУН-ХУШжизни мусульманского Востока веков, его

Самаркандское 
производственное 

"КИНАП'

В ШИРОКОМ 
АССОРТИМЕНТЕ 
для озвучания 
конференц-залов, 
стадионов, домов 
культуры , 
громкоговорящей 
связи, проведения 
концертов и 
свадеб.
Форма оплаты

-  любая.
Тел.: (3662) 24-08-73, 

24-23-97.
Факс 31-12-33.

Адрес: г. Самарканд, 
ул. Гагарина, 36.

/------------------------------------------------------------------------------------------------------------Гаст роли ------------------

ИГОРЬ НИКОЛАЕВ:
ТАШКЕНТ ПО-ПРЕЖНЕМУ 

"ЗВЕЗДА ВОСТОКА"

ИНДИЙСКИЕ 
АРТИСТЫ - 
В ЗАЩИТУ 
ЭКОЛОГИИ

Вечер узбекско-индийской  
дружбы состоялся в ташкентском 
дворце культуры швейников име
ни Индиры Ганди. Основой прог
раммы встречи стало выступление 
фольклорной группы "Бхангра" из 
индийского штата Пенджаб. Этим 
концертом завершились недель
ные гастроли творческого коллек
тива в нашей республике, органи
зованные международным фон
дом экологии и здоровья "Экосан" 
при содействии посольства Индии 
в Узбекистане.

Группа фольклористов - пев
цов, танцоров, музыкантов - дала 
серию благотворительных концер
тов в нескольких районах Сурхан
дарьинской области. В том числе 
артисты побывали в Сарыасийс- 
ком районе, являющемся в Сур
хандарье одним из самых неблаго
получных в экологическом отно
шении. Поэтому все средства от 
концертов решено направить на 
улучшение медицинского обслу
живания населения, проведение 
здравоохранительных и профилак
тических мероприятий.

Поддержку благородной акции 
оказали областной хокимият, ряд 
государственных и общественных 
объединений. В организации гас
тролей приняли участие наци
ональные компании "Узбекистон 
хаво йуллари" и "Узбектуризм", 
ассоциация "Ташпасстранс", кото
рые обеспечили индийским артис
там бесплатный проезд по респуб
лике.

А.Иванова.
Корр. УзА.

Из последней почты

Свети, "Солнышко", и грей!
Раньше детская газета "Сол

нышко" приходила к читателям 
по средам. На этой неделе "Сол
нышко" "взошло" во вторник.

Мы бы не обратили внима
ния на это смещ ение в графи
ке выхода издания, если б не 
одно обстоятельство - оно  
стало вдвое солиднее и теперь 
"располнело" до восьми стра
ниц. Выходит, читатели уже 
получают как бы два номера в 
неделю.

Сразу скажем, кого за это 
благодарят и коллектив ре
дакции, и конечно же читате
ли. Огромную материальную 
поддержку газете оказал один 
из ее учредителей - Государ

ственный комитет по печати 
Республики Узбекистан.

Такого разнообразного объе
ма материалов, как в сдвоенном 
номере, газета ранее не могла 
печатать.

А теперь тут целая страница 
новостей. Причем очень инте
ресных.

Юнкоры сообщают о жизни 
лицеев и гимназий, о своей друж
бе с природой.

Есть и публикация, адресо
ванная тем, кто уже вышел из 
детского возраста. Письмо "Де< 
ньги решают все" напечатано 
под рубрикой "Товарищи взрос
лые, обратите внимание". А 
обратить внимание надо на "не

выгодный" клуб юных техников, 
приданный Дворцу авиастро
ителей. Сейчас это ребячье заве
дение на грани закрытия.

Газета публикует первые ли
тературные груды юных поэтов и 
целую страницу для тех, кто лю
бит пошевелить мозгами над 
кроссвордам и у викторинами, за
ковыристыми вопросами.

Журналисты "Правды Восто
ка" не без доброго пристрастия 
смотрят на "Солнышко”. Во-пер
вых, в нашем коллективе трудят
ся его бывшие сотрудники, а во- 
вторых, рано или поздно юные 
читатели вместо детской газеты 
начинают получать "Правду Вос
тока".

ТЕЛЕТАЙП
" 02"

•  В шахте дома на массиве Ахмад 
Югнаки в Ташкенте найден ново
рожденный ребенок. Нарядом ми
лиции на месте установлено, что 
ученица 11 -го класса средней шко
лы дома родила ребенка и, заткнув 
ему рот тряпкой, сбросила в шахту 
с пятого этажа. Сама же молодая 
мамаша для оказания медицин
ской помощи доставлена пока в 
роддом.

•  Применив удавку и угрожая 
ножом, неизвестные отняли у во-

ПОГОДА
1 - 5 февраля

В первой половине периода на 
большей части Узбекистана ожи
дается облачная с прояснениями 
погода. Временами осадки в виде 
дождя и снега, во второй половине

дителя автомобиль на 7 квартале 
массива Юнусабад. Работниками 
уголовного розыска за соверше
ние данного преступления задер
жаны молодой бармен одного из 
городских кафе и нигде не рабо
тающий житель Андижанской 
области.
•  Проломив забор пекарни, рас

положенной на массиве Карака- 
мыш, неизвестные украли около 
двух с половиной центнеров муки. 
Сотрудниками милиции с полич
ным задержаны двое нигде не ра
ботающих жителей Ташкентской 
области.

Пресс-служба ГУВД 
Ташкента.

периода - без осадков. Температу
ра понизится в большинстве 
областей до 2 - 7 мороза. Днем - от 
7 - 1 2  тепла до 0 - 5 тепла. На юге 
дневная температура понизится до 
0 - 5 тепла, на севере - до 4 мороза 
- I тепла.

По сообщениям Главгилромега.

ЦЕНАМ.

Ст. метро "Хамза", ул. Дружбы 
народов, 9. Теп : 77-45-40, 77-05-40!

Его имя не нуждается в рекламе. Такие 
песни, как "Странник", "Моцарт", "Стефа
ния”, "Выпьем за любовь", "Малиновое вино", 
"Маленькая страна", "Подсолнухи", "Поклон
ник" и многие, многие другие очень часто 
можно услышать в теле- и радиоэфире. И по 
итогам телевизионных фестивалей "Песня го
да" все помнят "центровые" песни в реперту
аре таких "звезд", как Пугачева, Леонтьев, 
Аллегрова, раннего периода их творчества.

А ведь путь Игоря на профессиональ
ную сцену не был легким и стремитель
ным, как это кажется сегодня со стороны. 
Годы самостоятельной учебы на собствен
ных пробах, ошибках и открытиях. Пона
чалу он учился на теоретическом отделе
нии музыкального училища при Москов
ской консерватории, обожал Шопена, 
Чайковского, Прокофьева. Мечтал стать 
музыкальным критиком. Но его величес
тво Случай сыграл в жизни решающую 
роль - он поступил на отделение эстрады и 
композиции Московского института куль
туры. С тех пор прошло немало лет. И вот 
пришел настоящий, успех и заслуженная 
популярность.

Проникнуть к Игорю Николаеву в артис
тическую на предмет интервью было весьма 
проблематично, поэтому наша беседа нача
лась с вопроса об отношении интервью
ируемого к журналистам.

- Вы знаете, надоели одни и те же вопросы. 
К сожалению, они очень часто повторяются. 
А так как я по-разному отвечать не могу, а 
одно и тоже говорить надоедает - стараюсь 
этих встреч избегать.

• Так какие вопросы вам задают чаще 
всего?

- Когда я стал писать и исполнять свои 
песни, как отношусь к своей популярности, 
какую люблю слушать музыку, про личную 
жизнь. Однако личная жизнь - это... личное.

- Тогда вопрос тоже личностного, но иного 
порядка: вас цензура никогда не касалась?

- Ну, конечно, касалась. Помните песню 
"Афганский ветер" на стихи Николая Зино
вьева?

- Да, она стала одним из лидеров телевизи

онного фестиваля "Песня-88".
- Совершенно верно. Так вот у нее совсем 

непростая история. Написанная в 1984 году, 
она прозвучала значительно позже. Почему? 
Запретили. Ведь тогда об Афганистане так не 
писали. Текст будущей песни я увидел совер
шенно случайно. Стихи меня просто потряс
ли. Через несколько дней я показал готовое 
сочинение Коле. Сам петь не решился, потому 
что уже видел в ней Валерия Леонтьева, кото
рый к тому периоду исполнил несколько моих 
песен. Интуиция меня не подвела. Когда Ва
лера пел ее на концертах, в зрительном зале 
всегда были слезы.

- Ваши песни звучали и звучат в концертах 
Пугачевой, Леонтьева, Кузьмина, Барыкина, 
актера Скляра, позже они появились в репер
туаре Аллегровой, Королевой, Серова. Как вы 
считаете, может ли стать песня шлягером, если 
ее исполнит молодой неизвестный исполни
тель?

- По этому поводу у меня уже была 
азартная дискуссия с музыкантами в то


